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BOCA SANTA 
 
01/07/11 
Pode ir!  
Sobre a matéria ‘Discurso corajoso’ (kkkkk), tem pai que é cego mesmo. Se o vereador for embora 
de Campo Mourão, não vai fazer falta nenhuma. Ele só sabe meter a boca na situação, por mais 
certa que ela esteja, ele tem que se aparecer. Se for embora, já vai tarde, o governador vai fazer 
um grande favor para Campo Mourão levando-o para Curitiba. Que faça bom aproveito, 
Governador!  

 
02/07/11 
Presença política 

 
O prefeito Nelson Tureck e a deputada Marla Tureck estiveram na assembleia da Acamdoze, mas 
ficaram só um pouquinho. Tinham uma formatura pra ir e nem discursaram. O deputado Douglas 
Fabrício ficou até o final. Os vereadores de Campo Mourão continuam ausentes. Mesmo com a 
reunião na cidade, só Nelita Piacentini, que é oradora da diretoria, e Sidnei Jardim estiveram por 
lá. Ah, santo de casa...  

 
06/07/11 
Quadro de autoridades 
O cerimonial da prefeitura não se acanhou, não, e 40 pessoas forma chamadas para compor o 
quadro de autoridades. Quarenta! Entre eles, nenhum prefeito da região e nenhum deputado. 
Quatro vereadores estiveram na abertura – Eraldo Teodoro, Nelita Piacentini, Ademir Pezão e 
Edoel Rocha. Helton Borges chegou atrasado e Sidnei Jardim preferiu ver tudo no estande da TV 
Carajás. Ah, vereador em quarto mandato não se mistura...  
 
Socorro ao MP 

 
Nesse desentendimento entre prefeitura e Santa Casa, o vereador Sidnei Jardim, não quis nem 
saber. Foi ontem ao Ministério Público e protocolou um pedido de providência. Segundo ele, é 
preciso que “alguém forte” intermedeie essa crise para que os dois lados cedam um pouco e seja 



assinado o convênio que permite a volta dos repasses da prefeitura ao hospital. Dinheiro agora 
tem. Só tá o faltando bom senso... 

 
09/07/11 
Presença extra 
A sessão solene foi realizada no auditório da OAB. No discurso, o juiz Érico Sanches Ferreira 
Santos disse que viveu em Campo Mourão os dias mais importantes de sua vida. Com certeza ele 
nem notou, mas o homenageado conseguiu uma proeza: a presença do vereador Isidoro Moraes, 
que nunca vai a esse tipo de sessão. N-u-n-c-a-! Desta vez foi. Ao todo, seis vereadores estiveram 
presentes. Mas o Isidoro, hein? Milagre, milagre!...  
VEREADORES PRESENTES  
Ademir Pezão  
Eraldo Teodoro  
Helton Borges  
Isidoro Moraes  
Nelita Piacentini  
Sidnei Jardim 

 
17/07/11 

 
ENQUANTO ISSO, NA FESTA DO CARNEIRO...  
Uma semana depois, ainda tem clic da 21ª Festa Nacional do Carneiro no Buraco. Pudera. Não é 
todo dia que tem governador na cidade, ainda mais chupando um picolé. Beto Richa estava 
percorrendo o Parque de Exposições quando viu uma barraca distribuindo sorvete de brinde e não 
resistiu. O prefeito Nelson Tureck e o presidente da Codapar, Tino Staniszeski, também estão no 
clic, além do vereador Sidnei Jardim, que aparece ao fundo. Mas picolé, só pro governador...   

 
 
 
 
 
 



21/07/11 
Polêmica do feriado 

 
O vereador Sidnei Jardim participou da reunião da Acicam e disse que, por ele, não vê muito 
problema em mudar o feriado de uma segunda pra outras, não. É claro que a sociedade ainda não 
reagiu e pode haver pressão pra cima dos vereadores. Mas se dependesse do presidente do 
Sindicato Patronal, Nelson Bizoto, o feriado de 10 de outubro acabaria e seria comemorado junto 
com o feriado do dia 12. Hummmmm.... 

 
22/07/11 
Cobra cara 
Lembra aquela vez que, sem saber que estava no ar, o apresentador Ricardo Borges chamou a 
vice-prefeita Regina Dubay de “cobra”? Foi pela rádio Colméia. Regina processou o apresentador, 
mas agora saiu a sentença e ele foi absolvido. Borges alegou que não quis ser pejorativo. Além de 
perder a ação, a vice terá que pagar R$ 3 mil ao advogado de Borges. Quem, quem, quem? O 
vereador Sidnei Jardim. Hummmm, mas justo ele?....  

 
28/07/11 
Presidente em exercício? 

 
Cinco prefeitos da região, além do anfitrião Nelson Tureck, estiveram na inauguração da Caixa. O 
deputado Douglas Fabrício também participou, assim como o presidente da Acamdoze, Xandão 
Donato (Corumbataí do Sul). De vereador da casa, só Sidnei Jardim e Nelita Piacentini. Aliás, 
Jardim foi chamado pelo cerimonial de “presidente em exercício” da Câmara. Ah, acontece nos 
melhores cerimoniais... 
 
Multa social  
Nossa! Li na net que vereadores fizeram projeto de "multa moral" para garantir vaga de idosos e 
deficientes. Me lembro de já há algum tempo a vereadora Nelita falando no rádio, na tv e nos 
jornais da "Multa Social" que tem o mesmo fim. Será que virou moda ou tem vereador copiando 
projeto de vereador e mudando palavras? Eu já vi este filme em gestões passadas. Tô te avisando, 
Nelita, abra os dois olhos!...  
 
Perderam prazo?  
Dizem que a Regina perdeu a ação para o Ricardo Borges porque os advogados (?) dela perderam 
o prazo. Será verdade? Se for, quem deve pagar os honorários do dr Sidnei Jardim deve ser os 
advogados(?) da Regina.  



30/07/11 
Fala de políticos  
Na Copa Coamo não deixaram os políticos falarem, mas na inauguração da Caixa Econômica, eles 
falaram à vontade. Falou o deputado Douglas, falou o vereador Sidnei Jardim representando a 
Câmara e falou o prefeito Tureck. Pelo que entendi, o prefeito deu um tapa com luva de pelica na 
Coamo, pois fez questão de incluir em seu discurso altos elogios à cooperativa.  
 
Gerente no meio 

 
Durante a inauguração da nova agência da Caixa, quinta-feira, o cerimonial deixou o 

prefeito Nelson Tureck e o vereador Sidnei Jardim lado a lado. Mas a situação de 

constrangimento durou pouco. Última a ser chamada para compor o quadro de 

autoridades, a gerente da agência, Célia Furlaneto, tratou logo de entrar no meio dos 

dois. Ufa! E com ela por ali, não houve cutucões nem alfinetadas. E viva o 

cavalheirismo!...  
Prédio bonito 
No discurso, Sidnei Jardim elogiou a família Tonello Machado da Luz, que foi quem construiu a 
agência para a Caixa. Disse que /Campo Mourão precisa de prédios bonitos e a família tinha feito 
não só o novo banco, como o Paraná Supermercado Família, embelezando uma das entradas da 
cidade. Jardim não falou nada, mas de “prédio bonito” a Câmara entende. Está investindo cerca de 
R$ 5 milhões num ali no centro...  

 
31/07/11 
Perguntinhas  
Por que um supermercado ganhou a "comenda 10 de Outubro"? Porque o vereador Sidnei Jardim 
entregou? Qual é o interesse deste político? Porq ue empresas são agraciadas com este tipo de 
"homenagem" e não trabalhadores? Muito estranho...  

 
 

CÂMARA 
 
01/07/11 
Legislativo aprova títulos 
Nas sessões ordinárias realizadas nesta semana, a Câmara de Vereadores de Campo Mourão 
aprovou a outorga de Título de Cidadania Honorária do Município ao pioneiro Luiz Gonçalves e ao 
juiz federal Érico Sanches Ferreira dos Santos. A data da entrega, em sessão solene, ainda não foi 
marcada. 
    O projeto que concede a principal honraria do Município ao magistrado federal é de autoria do 
vereador Helton Borges. Também os vereadores Ademir Franco de Lima – “Pézão”, Eraldo 
Teodoro de Oliveira, Edoel Rocha, Isidoro Moraes, José Pochapski, Saul Sachetti, Beto Voidelo e 
Sidnei Jardim subscreveram a proposta. 
   Nascido em São Paulo, Érico Sanches está em Campo Mourão desde maio de 2006. Foi o juiz 
federal que mais tempo permaneceu na cidade e destacou-se na luta pela instalação da segunda 
vara da Justiça Federal no Município. Ainda neste mês ele assumirá em Joinvile (SC). 



   Já o projeto de resolução que concede a honraria a Luiz Gonçalves é de autoria do vereador 
José Pochapski e outros seis vereadores subscreveram a proposta: Edoel Rocha, Helton Borges, 
Beto Voidelo, Ademir Franco de Lima, Sidnei Jardim e Nelita Piacentini. 
   Oriundo de Marechal Mallet (PR), Luís Gonçalves chegou em Campo Mourão no dia 14 de 
fevereiro de 1959, onde trabalhou inicialmente na Rádio Colméia. Posteriormente passou a exercer 
a profissão de contabilista e mais tarde dedicou-se também a pecuária. Seu currículo aponta que 
foi telegrafista da Rede Ferroviária Federal e da Petrobrás. 
   Como radialista em Campo Mourão trabalhou na solenidade de instalação da diocese (com a 
chegada de Dom Eliseu Simões Mendes) e na cobertura do acidente que matou o prefeito e o 
candidato a prefeito de Campo Mourão, Roberto Brzezinski e Harrison José Borges, 
respectivamente. 
   Luiz Gonçalves foi fundador da Associação dos Contabilistas de Campo Mourão (SinConCam), 
foi o primeiro contador da Coamo, introduziu a raça bovina Chianina no Município e ocupou todas 
as funções no Rotary Club de Campo Mourão. 

 
13/07/11 
Camelódromo em Campo Mourão 
A viabilização de um espaço na área central de Campo Mourão para a construção de um Centro 
Popular de Compras (camelódromo) foi solicitada recentemente pelo vereador Sidnei Jardim a 
administração municipal. Na avaliação do vereador, a medida equacionaria a questão do comércio 
informal. 
    Na justificativa da proposição, Sidnei Jardim destaca que a cidade conta com diversos 
vendedores ambulantes, que dependem exclusivamente da atividade para garantir o sustento da 
família. Por outro lado, a Prefeitura tem realizado algumas ações para impedir esse tipo de 
atividade, por obstruírem a movimentação de pedestres ou por não terem local fixo. 
   “Transferindo esses vendedores informais para o Centro Popular de Compras, a administração 
municipal estaria garantindo o direito desses cidadãos, além de assegurar mais segurança aos 
ambulantes e aos consumidores”, explica o vereador. 
Questionamentos 
   Boa parte dos demais requerimentos apresentados por Sidnei Jardim, nas últimas sessões da 
Câmara Municipal, foi formalizando questionamentos a Prefeitura. Consultou a administração 
municipal, por exemplo, sobre a possibilidade da disponibilização de atendimento psicológico e 
amparo à saúde mental para os servidores e sobre a viabilidade da utilização do Centro Municipal 
de Educação Infantil Sossego da Mamãe, no período noturno, como Escola Profissionalizante. 
   Outros requerimentos indagam o prefeito Nelson Tureck sobre os buracos nas vias públicas e 
bueiros sem tampa (inclusive provocando acidentes), o abandono que encontram-se diversas 
praças esportivas do Município, sobre a falta de médicos nas unidades de saúde, sobre o precário 
estado de conservação do playground o Parque Lago (onde uma criança se machucou 
recentemente), sobre a inclusão do ensino de Xadrez na Rede Municipal (instituído por lei em 
2006). 
   Sidnei Jardim que saber também se a Prefeitura realizou estudos para a implantação do projeto 
Armazém da Família (já em pleno funcionamento em outras cidades), além de indagar quantos 
profissionais atuam atualmente no projeto Incentivo ao Esporte. A administração municipal, a 
pedido do vereador, terá de explicar quando será disponibilizada a verba do PAC 2 para a 
elaboração de projeto para a regularização fundiária da vila Guarujá (R$ 160 mil) e por que o 
Parque Municipal Joaquim Teodoro de Oliveira não dispõe de profissionais da área de Educação 
Física para orientar as pessoas que praticam atividades físicas no local. 

 
26/07/11 
Vereador requer informações 
O vereador Sidnei Jardim tem apresentado inúmeras proposições na Câmara Municipal 
requerendo informações e explicações ao prefeito Nelson Tureck. Geralmente fundamentadas em 
denúncias e reclamações da população veiculadas em meios de comunicação da cidade. 
A administração municipal terá de informar quando foi adquirida a cadeira odontológica 
recentemente instalada no módulo do conjunto habitacional Milton Luiz Pereira e explicar porque 



demorou tanto a instalação, inclusive explicar se o atraso foi em retaliação ao presidente da 
Associação de Moradores do bairro, Dione Clei Valério. Foi indagado ainda quando será 
construída a prometida nova unidade de saúde no bairro e quando serão atendidos outros pedidos 
dos moradores. 
   Já a chefia da 11ª Regional de Saúde foi indagado como e quando foi feita a aquisição da 
cadeira odontológica instaladas no módulo do conjunto habitacional Dr. Milton Luiz Pereira. 
Também deverá informar o convênio que viabilizou a aquisição do equipamento e valor, se a 
parceria previa o local da instalação e o prazo de instalação, bem como explicar o motivo da 
demora no atendimento da reivindicação da comunidade. 
   Sidnei Jardim encaminhou vários outros pedidos de esclarecimentos a Prefeitura sobre 
reclamações da população relacionadas a área da saúde, sobre a baixa remuneração paga a 
alguns profissionais do setor, a precária situação de algumas unidades de saúde e ainda sobre 
uma obra iniciada e paralisada nos fundos do posto de saúde do jardim Paulista. Sobre a recente 
compra de medicamentos que a Prefeitura de Campo Mourão fez em empresa denunciada por 
fraude no programa Fantástico (Rede Globo), o vereador quer saber quando os remédios serão 
entregue, a forma de recebimento, controle de entrega e o nome do servidor responsável pelo 
recebimento. 
   Outros requerimentos foram questionando porque a Prefeitura não mais utiliza os postes para 
identificar as ruas, quando serão melhoradas as instalações de algumas escolas que encontram-se 
em precárias condições e sobre a contratação de uma empresa privada para gerir a Festa Nacional 
do Carneiro no Buraco. Também denunciou o descumprimento de lei municipal relacionada ao 
estágio probatório dos servidores e requereu a relação das empresas contempladas com terrenos 
pelo Programa de Desenvolvimento Econômico de Campo Mourão, nominado as que ainda estão 
na ativa e as inativas e o número de empregos gerados por aquelas em funcionamento. 
   Ao governador Beto Richa, o vereador Sidnei Jardim pediu o lançamento da campanha “Doe a 
Sua Voz” também em Campo Mourão. 
 

 

COLUNA DO ELY  
 
22/07/11 
VICE-PREFEITA PERDE AÇÃO CONTRA APRESENTADOR 
O jornalista Ricardo Borges, foi absolvido da ação movida pela vice-prefeita de Campo Mourão, 
Regina Dubai. Na época em que apresentava programa na Rádio Colméia, Borges sem saber que 
o microfone estava ligado, disse que Regina “era uma cobra”. Regina Dubai terá que pagar cerca 
de 3 mil reais de honorários ao advogado Sidnei Jardim, que atuou na defesa. Borges justificou 
que o termo utilizado não foi pejorativo. Borges não está mais na Rádio Colméia. Agora atua 
apenas na televisão. 
 
Jardim: administração não respeita vereador 

 



O vereador Sidnei de Souza Jardim (PPS), disse na manhã desta quinta-feira (21) em entrevista ao 
radialista Gerson Maciel na Rádio Colméia, que a atual administração de Campo Mourão não 
respeita os vereadores. “O prefeito não respeita os vereadores e essa situação é estendida aos 
secretários municipais. Ele veta nossos projetos, decide coisas que ainda precisam tramitar no 
Poder Legislativo e tem secretário municipal que até desliga o telefone na cara de vereador, como 
ocorreu com Isidoro Moraes”, comentou o parlamentar.  

 

 
CRN 
 
06/07/11 
Vereador leva ao MP 'caos' e desmandos na saúde de C. Mourão 
Nesta terça-feira (05) o vereador e advogado Sidnei Jardim protocolou no Ministério Público um 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA diante da última “novela” na Saúde Pública de Campo Mourão, 
conforme exposto pelo vereador, ao se referir sobre o desentendimento entre prefeitura e Santa 
Casa que não assinam o convênio para repasses de recursos financeiros e conseqüente 
“fechamento” parcial do Hospital. 
O documento expõe alguns relatos sobre o “caos” e os desmandos na saúde pública de Campo 
Mourão nos últimos tempos, tais como: demissão dos Médicos e outros profissionais do Programa 
Saúde da Família-PSF e outros programas; reprovação das contas pelo Conselho Municipal da 
Saúde, falta de remédios nas Unidades de Saúde, fechamento do 24 horas no Lar Paraná, falta de 
médicos nos plantões em especial de Pediatra, mortalidade infantil alta nos últimos anos, Ação 
Civil Pública por fraude em licitação dos remédios, falta de auxiliar de enfermagem, não construção 
da unidade de saúde 24 horas na asa leste, demora no agendamento de consultas, excesso de 
demora na realização de exames, falta de número suficiente de profissionais para bom 
atendimento no 24 horas, entre outros. 
A rotatividade dos Secretários Municipais de Saúde, também é embasamento do documento que 
relata que no decorrer de 2 mandatos do Prefeito Nelson Tureck, já passaram pela pasta 09 
Secretários Municipais, sendo que alguns foram afastados por determinação da Justiça, e ainda 
por último houve a nomeação da filha do Prefeito, que ocupou a pasta este ano. 
Relatou ainda que O Conselho Municipal de Saúde nos últimos anos editou 02 Resoluções, onde 
além dos problemas já apontados acima, menciona e cobra providências sobre excessiva 
quantidade de profissionais sem nenhum tipo de seleção pública, veículos sucateados, falta de 
planejamento, baixo investimento em compra de medicamentos, equipamentos e obras. 
O vereador que a motivação do “fechamento” parcial do hospital é clara: a falta de repasse de 
recurso por parte da Prefeitura de Campo Mourão. “Isso dificulta o atendimento da entidade de 
saúde, pois os médicos estão sem receber há mais de 04 meses e não tem como comprar 
medicamentos, alimentação e outros produtos e serviços necessários ao bom atendimento”. 
Sidnei Jardim ainda relata que esteve pessoalmente na entrevista coletiva dada pelo Presidente da 
Santa Casa, onde percebeu que há como buscar um entendimento entre o Prefeito e o Presidente 
do Hospital. No entanto, acredita que isto jamais irá ocorrer sem a participação de um “forte” 
intermediário, pois os ânimos, de ambas as partes, estão exaltados. 
Narrou também que cada uma das partes pode ceder um pouco para chegar a um acordo e dar ao 
povo o que lhe é garantido constitucionalmente, ou seja, saúde pública gratuita e de qualidade. 
Jardim lembrou ainda que os Vereadores já fizeram sua parte, pois já aprovaram em Sessões 
Extraordinárias a autorização para suplementação orçamentária e conseqüente assinatura do 
convênio. 
Ressaltou a luta da Promotora, Dra Rosana, na luta pela saúde pública, afirmando que ela pode 
ser a “grande” intermediadora da conciliação Santa Casa/Prefeitura. 
O vereador conclui requerendo que a Promotora convoque ao seu gabinete os representantes da 
Prefeitura e da Santa Casa, promova o entendimento entre eles, assinem o convênio na frente da 
Autoridade, ou ainda, se ela entender diferente disto que promova a Ação Administrativa ou 
Judicial que o caso requer, pois, segundo Jardim “na falta de saúde pública, quem “sangra” é o 
povo”.  



 
Yé agora é cidadão honorário de Campo Mourão 
José Almensor Bittencourt Ramos, mais conhecido como Yé, vocalista do Grupo Minuano, e sua 
esposa Miria Goretti Ramos, receberam em seu escritório nesta quarta (06) o Vereador e 
Advogado Sidnei Jardim, que fez questão de entregar em mãos, um exemplar do Órgão Oficial n° 
1452, de 03 de junho deste ano, que publica o Título de Cidadão Honorário ao músico. 
Sidnei Jardim se disse honrado de ser o autor da proposição, pois reconhece a importância que Yé 
representa para o desenvolvimento cultural não só do nosso município, mas também da cultura 
gaúcha que tem raízes em Campo Mourão e ao longo de todo o Brasil. 
“Me lembro quando Yé representou Campo Mourão no concurso “A mais bela voz do Brasil”, no 
programa JT Silvestre do SBT, onde ganhou a etapa paranaense e ficou em 2° lugar na etapa 
nacional. Nessa época ele já enaltecia o nosso município, representando-nos através da música 
gaúcha. Hoje o Grupo Minuano é referência cultural para Campo Mourão, representando nosso 
município por onde passa. Prova disso é a imensa quantidade de shows que a banda tem feito por 
todo o país, onde é sempre recebida com muito carinho.” 
É por isto que o Titulo foi aprovado por unanimidade, ou seja, todos os 10 vereadores reconhecem 
a importância do músico Yé para nossa cidade. 
Jardim finalizou lembrando que agora Yé já é Cidadão Honorário de Campo mourão e pode 
agendar para quando quiser a entrega do quadro que simboliza a referida honraria. 
UM POUCO DA HISTÓRIA DE YÉ E DO GRUPO MINUANO 
Filho de gaúchos, Yé nasceu em 24/02/1958 em Carazinho, no Rio Grande do Sul, onde 
juntamente com os irmãos, formou o primeiro grupo musical, conhecido primeiramente como “Os 
Selvagens”. 
Já residindo em Santa Catarina, aos 18 anos casou-se com Miriam Goretti Ramos, e teve sua 
primeira filha, Betina. 
Com a ascensão do movimento gaúcho no Estado do Paraná, o grupo mudou-se para Campo 
Mourão, onde fizeram o baile de fundação do Centro de Tradições Gaúchas Índio Bandeira – CTG, 
no ano de 1979, e onde Yé fixou residência e teve mais duas filhas, Liliana e Andressa. 
Ainda em 1979 os então, “irmãos Ramos” se inscreveram para participar do 1° Festival Nacional da 
Radio Record, onde ganharam o primeiro lugar cantando “Gaitinha de 8 baixos”, recebendo como 
prêmio a gravação do primeiro disco e dinheiro para comprar um Veraneio. Para lançar o disco, a 
Gravadora SETA pediu a mudança do nome e escolheu o nome que permanece até hoje: Grupo 
Minuano. 
Mesmo com os irmãos seguindo caminhos diferentes, Yé permaneceu na luta pelo reconhecimento 
da música regional de qualidade, e assim vieram grandes e novas formações musicais no Grupo 
Minuano, marcando sempre a evolução e o acompanhamento das mudanças do cenário musical 
nacional. 
Hoje, Yé faz o que sabe fazer de melhor, cantar. Uma das maiores vozes do Brasil, canta com e 
emociona pela beleza e grandeza que dá à cultura gaúcha, levando o nome de Campo Mourão a 
todos os cantos do Brasil. 

 
10/07/11 
Dia do Homem: promoção da Câmara da Mulher superou as expectativas 
Foi desenvolvida na tarde do último sábado (9/7), na praça da Catedral de São José, a 
programação comemorativa do Dia do Homem. A data foi marcada pela primeira vez em Campo 
Mourão e os organizadores do evento estimam que aproximadamente dois mil atendimentos foram 
prestados aos participantes. 
A programação foi aberta por volta das 13 horas com a apresentação do grupo Slaky Banda e a 
realização da Mostra de Meninos Talentosos, coordenada pelo Núcleo Regional de Educação. 
Intercalada por exibições do Espaço Sou Arte, a mostra estendeu-se durante a tarde e contou com 
as apresentações de Mayko e Alessandro, Six – A’xee Coam Mota, Roni César Braga Martins 
(texto de Willian Sheakespeare), Caio Felipe Mattos da Conceição, Aylton Guaiume e da Banda 
Bons e Velhos. Também aconteceram brincadeira no palco (a cargo do Sesc) e várias exibições de 
dança clássica com Felipe Viana. 
O público concorreu ainda ao sorteio de dezenas de brindes e a programação incluiu a realização 
de três gincanas: do carteiro, do pedreiro e do garçom. Números de pirofagia, de pirâmide humana, 



bambu chinês, trapézio, axé, malabares e tecido acrobático, além de apresentação cômica de Elvis 
Presley e Martinho da Vila, bem como de coreografias, foram realizados pelo Espaço Sou Arte. 
Serviços 
Um dos pontos altos da comemoração do Dia do Homem, em Campo Mourão, foi a prestação de 
serviços gratuitos aos participantes. Foram realizados exames de PSA (próstata), HIV, glicemia 
(diabetes) e aferição de pressão arterial. Aos participantes foi disponibilizado ainda corte de cabelo 
gratuito, jogos intelectivos, pintura facial, degustação de vinhos, leitura de periódicos, oficinas 
culturais e sala de TV. As crianças se divertiram em brinquedos infláveis do Sesc. 
Também chamou a atenção o Desafio das Autoridades, onde os participantes tiveram que correr 
15 minutos cada um em esteira ergométrica. Participaram da atividade: Nelson Bizoto (presidente 
do Sindicato do Comércio Varejista), José Nelson Botega (presidente da Associação Comercial e 
Industrial – Acicam), Nelson Tureck (prefeito), Sidnei Jardim e Helton Borges (vereadores), Altair 
Casarin (secretário municipal da Fazenda e Administração), Dionísio Letenski (advogado e 
empresário), Edson Lima (gerente regional da Sanepar), Gilmar Capelli (diretor de Eventos da 
Fecam), Marcos Batista de Souza (gerente do Sesc) e Rodrigo Machado da Luz (do Paraná 
Supermercados Família). 
Destaque 
Durante a programação comemorativa do Dia do Homem foi realizada ainda a premiação dos 
Profissionais Destaques, escolhidos pela população através de programas de rádio e televisão de 
Campo Mourão. Estes foram os vencedores, as categorias e o programa em que foram escolhidos: 
Vendedor – Vanderlei Tomaz da Silva (Show da Manhã/Gerson Maciel), Cabeleireiro – Arnaldo 
Lourenço de Souza (Rádio Musical), Eletricista – Josias Gomes (Feirão Colméia), Pedreiro – José 
Gomes de Souza (Boletim Carajás/Ari Mendonça), Gari – Celso da Silva (Diário de 
Notícias/Ricardo Borges), Policial Militar – Elias Bezerra (Espaço da Mulher), Farmacêutico – 
Manoel do Nascimento e gerente – Alexandro Alberto Leonel (Cidade em Dia), Mecânico – Márcio 
Antonio Cremonezi (Campo Mourão Urgente/Rogério Reis), Bombeiro – Sargento Nivaldo 
Rodrigues (TV Total/Edoel Rocha e Marcos de Souza) e  Pintor – Darci Nogarolli (Jornal Cidade 
Notícia). 
A frente da realização do evento que marcou o Dia do Homem em Campo Mourão esteve a 
Câmara da Mulher Empreendedora e Gestora de Negócios. Mas a promoção teve o apoio do 
Sindicato Empresarial do Comércio Varejista, Sistema Fecomércio, Prefeitura, Fundação de 
Esportes, Senac, Sesc, Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), Núcleo Regional de Educação, além 
do patrocínio da Slavieiro, Paraná Supermercados Família e da Coamo Agroindustrial Cooperativa. 
O encerramento, por volta das 18 horas, foi com a Banda Lucas e Lennon. 

 
15/07/11 
Jardim quer aprovar com urgência projeto da Previscam  
Nesta quinta-feira (14), o vereador e advogado Sidnei Jardim protocolou na Câmara Municipal 
Indicação solicitando URGÊNCIA no envio de Projeto que visa alteração da Lei N°. 1.419 que 
“Dispõe sobre a organização da Previdência Social dos servidores públicos do Município de 
Campo Mourão – PREVISCAM instituindo Plano de Custeio e de Benefícios, e outras providências 
correlatas”. 
Segundo o vereador, em recente curso, do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR) – 
Jornada e Orientação Jurídica, o qual esteve presente, a ministrante do tema “Aposentadorias e 
Gestão dos Regimes Próprios de Previdência” e “Contratação de Pessoal”, Doutora Bárbara 
Gonçalves Marcelino Pereira, expôs a atual situação dos servidores públicos municipais de Campo 
Mourão, que, estão tendo que aguardar em suas funções, muitas vezes em até dois anos, para 
obter o deferimento de suas aposentadorias pelo Tribunal de Contas do Estado do Paraná, e que 
isso constitucionalmente é ilegal. 
Sabedor de que já está protocolado junto a Procuradoria Geral do Município – PROGE, o Projeto 
de alteração da referida Lei, Jardim solicitou ao Executivo Municipal urgência no envio do Projeto à 
Câmara Municipal, a fim de que o mesmo seja analisado e votado pelo Legislativo o mais breve 
possível. 

 
 



22/07/11 
Administração Nelson Tureck não respeita vereadores, afirma Sidnei Jardim 

O vereador 
Sidnei de Souza Jardim (PPS), disse na manhã desta quinta-feira (21) em entrevista ao radialista 
Gerson Maciel na Rádio Colméia, que a atual administração de Campo Mourão não respeita os 
vereadores. “O prefeito não respeita os vereadores e essa situação é estendida aos secretários 
municipais. Ele veta nossos projetos, decide coisas que ainda precisam tramitar no Poder 
Legislativo e tem secretário municipal que até desliga o telefone na cara de vereador, como 
ocorreu com Isidoro Moraes”, comentou o parlamentar. (com informações e fotos da Coluna do Ely) 

 
29/07/11 
Paraná Supermercados recebe Comenda 10 de Outubro 

Representando o Paraná Supermercados, o 
empresário Álvaro Machado da Luz recebeu nesta terça-feira (05) das mãos do Vereador e 
Advogado Sidnei Jardim, o Órgão Oficial do Município N° 1452 que publica a Comenda “10 de 
Outubro” ao Paraná Supermercado de Campo Mourão, proposto pelo vereador, votado e aprovado 
por unanimidade pelo Poder Legislativo. 
A Comenda 10 de Outubro é uma iniciativa do Poder Legislativo, criada para homenagear 
entidades representativas do município em reconhecimento pelos relevantes serviços prestados 
em prol de Campo Mourão e região. Trata-se da maior honraria municipal que pode ser recebida 
por uma empresa ou entidade. 
Paraná Supermercados 
A história do Paraná Supermercados começou em 1965, quando Almir Machado da Luz, sua 
esposa Maria Bohaczuk da Luz e o filho Adalberto Machado da Luz abriram o Armazém São 
Sebastião, na comunidade da Serraria Cadeado, na localidade da Campina do Amoral. Adalberto 
casou-se com Leila Maria Tonello da Luz e tiveram três filhos: Álvaro, Lílian e Rodrigo. Em 1982 
eles adquiriram a Mercearia Casa Tristão, localizada na entrada do jardim Lar Paraná. Daí surgiu a 
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empresa Tonello e Machado da Luz Ltda – Paraná Supermercados. Com o decorrer dos anos, o 
supermercado ganhou novas instalações e passou por ampliações.  
Já em 2003, o grupo inaugurou o Tonello Business Hotel, diversificando as áreas de atuação. Em 
agosto de 2004 aconteceu a inauguração da primeira filial do Paraná Supermercado, localizada na 
cidade de Ivaiporã. 
Dezembro de 2006 foi marcado pela inauguração da segunda filial do Paraná Supermercado, 
localizada na área central de Campo Mourão e com inúmeras inovações para a comunidade. Em 
2008 foi adquirido um amplo e moderno Centro de Distribuição (na saída para Goioerê), que 
centralizou as áreas de compras, contabilidade e recursos humanos, o que levou a criação de mais 
duas empresas: de logística e de tecnologia da informação. 
Atualmente o mais recente empreendimento do grupo é o Paraná Supermercados Família, 
inaugurado em novembro do ano passado na saída para Maringá. Inovador é a melhor palavra 
para qualificar a nova unidade, que alia compras com entretenimento. O ambiente abriga ainda 31 
espaços para lojas diversas, praça de alimentação, esteira rolante, play ground e estacionamento 
com 370 vagas. 

 
 

JORNAL SHOWRISO 
 
06/07/11 
Vereador Sidnei Jardim leva ao ministério público o desentendimento entre Prefeitura e 
Santa Casa 
Nesta terça-feira (05) o vereador e advogado Sidnei Jardim protocolou no Ministério Público um 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA diante da última “novela” na Saúde Pública de Campo Mourão, 
conforme exposto pelo vereador, ao se referir sobre o desentendimento entre prefeitura e Santa 
Casa que não assinam o convênio para repasses de recursos financeiros e conseqüente 
“fechamento” parcial do Hospital. 
O documento expõe alguns relatos sobre o “caos” e os desmandos na saúde pública de Campo 
Mourão nos últimos tempos, tais como: demissão dos Médicos e outros profissionais do Programa 
Saúde da Família-PSF e outros programas; reprovação das contas pelo Conselho Municipal da 
Saúde, falta de remédios nas Unidades de Saúde, fechamento do 24 horas no Lar Paraná, falta de 
médicos nos plantões em especial de Pediatra, mortalidade infantil alta nos últimos anos, Ação 
Civil Pública por fraude em licitação dos remédios, falta de auxiliar de enfermagem, não construção 
da unidade de saúde 24 horas na asa leste, demora no agendamento de consultas, excesso de 
demora na realização de exames, falta de número suficiente de profissionais para bom 
atendimento no 24 horas, entre outros. 
A rotatividade dos Secretários Municipais de Saúde, também é embasamento do documento que 
relata que no decorrer de 2 mandatos do Prefeito Nelson Tureck, já passaram pela pasta 09 
Secretários Municipais, sendo que alguns foram afastados por determinação da Justiça, e ainda 
por último, houve a nomeação da filha do Prefeito, que ocupou a pasta este ano. Relatou ainda 
que o Conselho Municipal de Saúde nos últimos anos editou 02 Resoluções, onde além dos 
problemas já apontados acima, menciona e cobra providências sobre excessiva quantidade de 
profissionais sem nenhum tipo de seleção pública, veículos sucateados, falta de planejamento, 
baixo investimento em compra de medicamentos, equipamentos e obras. 
O vereador afirma que a motivação do “fechamento” parcial do hospital é clara: a falta de repasse 
de recurso por parte da Prefeitura de Campo Mourão. “Isso dificulta o atendimento da entidade de 
saúde, pois os médicos estão sem receber há mais de 04 meses e não tem como comprar 
medicamentos, alimentação e outros produtos e serviços necessários ao bom atendimento”. Sidnei 
Jardim ainda relata que esteve pessoalmente na entrevista coletiva dada pelo Presidente da Santa 
Casa, onde percebeu que há como buscar um entendimento entre o Prefeito e o Presidente do 
Hospital. No entanto, acredita que isto jamais irá ocorrer sem a participação de um “forte” 
intermediário, pois os ânimos, de ambas as partes, estão exaltados. Segundo o vereador, cada 
uma das partes pode ceder um pouco para chegar a um acordo e dar ao povo o que lhe é 
garantido constitucionalmente, ou seja, saúde pública gratuita e de qualidade. 



Jardim lembrou ainda que os Vereadores já fizeram sua parte, pois já aprovaram em Sessões 
Extraordinárias a autorização para suplementação orçamentária e conseqüente assinatura do 
convênio. Ressaltou no mesmo documento a luta da Promotora, Dra Rosana, pela saúde pública, 
afirmando que ela pode ser a “grande” intermediadora da conciliação Santa Casa/Prefeitura. 
O vereador conclui requerendo que a Promotora convoque ao seu gabinete os representantes da 
Prefeitura e da Santa Casa, promova o entendimento entre eles, assinem o convênio na frente da 
Autoridade, ou ainda, se ela entender diferente disto que promova a Ação Administrativa ou 
Judicial que o caso requer, pois, segundo Jardim, “na falta de saúde pública, quem “sangra” é o 
povo”. 

 
07/07/11 
Yé do Grupo Minuano é cidadão honorário de Campo Mourão 
José Almensor Bittencourt Ramos, mais conhecido como Yé, vocalista do Grupo Minuano, e sua 
esposa Miria Goretti Ramos, receberam em seu escritório nesta quarta (06) o Vereador e 
Advogado Sidnei Jardim, que fez questão de entregar em mãos, um exemplar do Órgão Oficial n° 
1452, de 03 de junho deste ano, que publica o Título de Cidadão Honorário ao músico. 
Sidnei Jardim se disse honrado de ser o autor da proposição, pois reconhece a importância que Yé 
representa para o desenvolvimento cultural não só do nosso município, mas também da cultura 
gaúcha que tem raízes em Campo Mourão e ao longo de todo o Brasil. 
“Me lembro quando Yé representou Campo Mourão no concurso “A mais bela voz do Brasil”, no 
programa JT Silvestre do SBT, onde ganhou a etapa paranaense e ficou em 2° lugar na etapa 
nacional. Nessa época ele já enaltecia o nosso município, representando-nos através da música 
gaúcha. Hoje o Grupo Minuano é referência cultural para Campo Mourão, representando nosso 
município por onde passa. Prova disso é a imensa quantidade de shows que a banda tem feito por 
todo o país, onde é sempre recebida com muito carinho.” 
É por isto que o Titulo foi aprovado por unanimidade, ou seja, todos os 10 vereadores reconhecem 
a importância do músico Yé para nossa cidade. 
Jardim finalizou lembrando que agora Yé já é Cidadão Honorário de Campo mourão e pode 
agendar para quando quiser a entrega do quadro que simboliza a referida honraria. 
UM POUCO DA HISTÓRIA DE YÉ E DO GRUPO MINUANO 
Filho de gaúchos, Yé nasceu em 24/02/1958 em Carazinho, no Rio Grande do Sul, onde 
juntamente com os irmãos, formou o primeiro grupo musical, conhecido primeiramente como “Os 
Selvagens”. 
Já residindo em Santa Catarina, aos 18 anos casou-se com Miriam Goretti Ramos, e teve sua 
primeira filha, Betina. 
Com a ascensão do movimento gaúcho no Estado do Paraná, o grupo mudou-se para Campo 
Mourão, onde fizeram o baile de fundação do Centro de Tradições Gaúchas Índio Bandeira – CTG, 
no ano de 1979, e onde Yé fixou residência e teve mais duas filhas, Liliana e Andressa. 
Ainda em 1979 os então, “irmãos Ramos” se inscreveram para participar do 1° Festival Nacional da 
Radio Record, onde ganharam o primeiro lugar cantando “Gaitinha de 8 baixos”, recebendo como 
prêmio a gravação do primeiro disco e dinheiro para comprar um Veraneio. Para lançar o disco, a 
Gravadora SETA pediu a mudança do nome e escolheu o nome que permanece até hoje: Grupo 
Minuano. 
Mesmo com os irmãos seguindo caminhos diferentes, Yé permaneceu na luta pelo reconhecimento 
da música regional de qualidade, e assim vieram grandes e novas formações musicais no Grupo 
Minuano, marcando sempre a evolução e o acompanhamento das mudanças do cenário musical 
nacional. 
Hoje, Yé faz o que sabe fazer de melhor, cantar. Uma das maiores vozes do Brasil, canta com e 
emociona pela beleza e grandeza que dá à cultura gaúcha, levando o nome de Campo Mourão a 
todos os cantos do Brasil. 

 
11/07/11 
C. Mourão:Dia do Homem teve cerca de dois mil atendimentos 
Promoção da Câmara da Mulher superou as expectativas 
Foi desenvolvida na tarde do último sábado (9/7), na praça da Catedral de São José, a 



programação comemorativa do Dia do Homem. A data foi marcada pela primeira vez em Campo 
Mourão e os organizadores do evento estimam que aproximadamente dois mil atendimentos foram 
prestados aos participantes. 
A programação foi aberta por volta das 13 horas com a apresentação do grupo Slaky Banda e a 
realização da Mostra de Meninos Talentosos, coordenada pelo Núcleo Regional de Educação. 
Intercalada por exibições do Espaço Sou Arte, a mostra estendeu-se durante a tarde e contou com 
as apresentações de Mayko e Alessandro, Six – A’xee Coam Mota, Roni César Braga Martins 
(texto de Willian Sheakespeare), Caio Felipe Mattos da Conceição, Aylton Guaiume e da Banda 
Bons e Velhos. Também aconteceram brincadeira no palco (a cargo do Sesc) e várias exibições de 
dança clássica com Felipe Viana. 
O público concorreu ainda ao sorteio de dezenas de brindes e a programação incluiu a realização 
de três gincanas: do carteiro, do pedreiro e do garçom. Números de pirofagia, de pirâmide humana, 
bambu chinês, trapézio, axé, malabares e tecido acrobático, além de apresentação cômica de Elvis 
Presley e Martinho da Vila, bem como de coreografias, foram realizados pelo Espaço Sou Arte. 
Serviços 
Um dos pontos altos da comemoração do Dia do Homem, em Campo Mourão, foi a prestação de 
serviços gratuitos aos participantes. Foram realizados exames de PSA (próstata), HIV, glicemia 
(diabetes) e aferição de pressão arterial. Aos participantes foi disponibilizado ainda corte de cabelo 
gratuito, jogos intelectivos, pintura facial, degustação de vinhos, leitura de periódicos, oficinas 
culturais e sala de TV. As crianças se divertiram em brinquedos infláveis do Sesc. 
Também chamou a atenção o Desafio das Autoridades, onde os participantes tiveram que correr 
15 minutos cada um em esteira ergométrica. Participaram da atividade: Nelson Bizoto (presidente 
do Sindicato do Comércio Varejista), José Nelson Botega (presidente da Associação Comercial e 
Industrial – Acicam), Nelson Tureck (prefeito), Sidnei Jardim e Helton Borges (vereadores), Altair 
Casarin (secretário municipal da Fazenda e Administração), Dionísio Letenski (advogado e 
empresário), Edson Lima (gerente regional da Sanepar), Gilmar Capelli (diretor de Eventos da 
Fecam), Marcos Batista de Souza (gerente do Sesc) e Rodrigo Machado da Luz (do Paraná 
Supermercados Família).  
Destaque 
Durante a programação comemorativa do Dia do Homem foi realizada ainda a premiação dos 
Profissionais Destaques, escolhidos pela população através de programas de rádio e televisão de 
Campo Mourão. Estes foram os vencedores, as categorias e o programa em que foram escolhidos: 
Vendedor – Vanderlei Tomaz da Silva (Show da Manhã/Gerson Maciel), Cabeleireiro – Arnaldo 
Lourenço de Souza (Rádio Musical), Eletricista – Josias Gomes (Feirão Colméia), Pedreiro – José 
Gomes de Souza (Boletim Carajás/Ari Mendonça), Gari – Celso da Silva (Diário de 
Notícias/Ricardo Borges), Policial Militar – Elias Bezerra (Espaço da Mulher), Farmacêutico – 
Manoel do Nascimento e gerente – Alexandro Alberto Leonel (Cidade em Dia), Mecânico – Márcio 
Antonio Cremonezi (Campo Mourão Urgente/Rogério Reis), Bombeiro – Sargento Nivaldo 
Rodrigues (TV Total/Edoel Rocha e Marcos de Souza) e  Pintor – Darci Nogarolli (Jornal Cidade 
Notícia). 
A frente da realização do evento que marcou o Dia do Homem em Campo Mourão esteve a 
Câmara da Mulher Empreendedora e Gestora de Negócios. Mas a promoção teve o apoio do 
Sindicato Empresarial do Comércio Varejista, Sistema Fecomércio, Prefeitura, Fundação de 
Esportes, Senac, Sesc, Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), Núcleo Regional de Educação, além 
do patrocínio da Slavieiro, Paraná Supermercados Família e da Coamo Agroindustrial Cooperativa. 
O encerramento, por volta das 18 horas, foi com a Banda Lucas e Lennon. 
 
C. Mourão outorgou cidadania honorária a magistrado federal 
Foi realizada na noite desta sexta-feira (8/7), no auditório da Subseção Regional da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), a sessão solene da Câmara de Vereadores de Campo Mourão para a 
entrega do Título de Cidadão Honorário do Município ao juiz federal Érico Sanches Ferreira dos 
Santos. O evento reuniu autoridades locais, membros da magistratura federal e estadual, 
representantes do Ministério Público, advogados e lideranças da comunidade, além de familiares 
do homenageado. 
A concessão da principal honraria do Município a Érico Sanches, que atuou por cinco anos na Vara 
da Justiça Federal sediada em Campo Mourão, resultou de projeto de resolução apresentado pelo 



vereador Helton Borges. Vários outros vereadores subscreveram a proposição e o título foi 
outorgado como reconhecimento pelo trabalho e dedicação do magistrado na luta pela instalação 
da segunda vara da Justiça Federal em Campo Mourão. 
Ao discursar como autor da proposição, o vereador Helton Borges discorreu sobre o empenho do 
homenageado para assegurar a ampliação da Justiça Federal no Município, inclusive buscando 
viabilizar instalações físicas indispensáveis para a concretização da aspiração. Ressaltou ainda o 
vereador que o Legislativo Municipal, ao homenagear Érico Sanches dos Santos, estava 
manifestando o seu reconhecimento a todas as entidades locais empenhadas na busca da 
segunda vara da Justiça Federal para Campo Mourão. “O que estamos fazendo neste evento 
constitui-se em ato de justiça para com esse brilhante operador da Justiça”, finalizou Helton 
Borges. 
Declaração 
Após receber o diploma de Cidadão Honorário de Campo Mourão, o homenageado fez o que 
qualificou de verdadeira declaração de amor pelo Município. Disse que viveu na cidade os anos 
mais importantes da sua vida e que a experiência adquirida em Campo Mourão levará para o resto 
de sua vida, mostrando-se visivelmente emocionado. Presentes a solenidade estavam os seus 
pais, vindos especialmente de São Paulo, além da esposa. Suas duas filhas são mourãoenses. 
O último a falar foi o prefeito Nelson Tureck, que teceu elogios a atuação do homenageado e 
parabenizou os pais de Érico Sanches pela competência e dedicação do filho, além de falar sobre 
o destaque alcançado por Campo Mourão em vários setores. A sessão solene foi presidida pelo 
vereador Eraldo Teodoro de Oliveira e contou com a presença de outros cinco edis: Isidoro 
Moraes, Helton Borges, Nelita Piacentini, Sidnei Jardim e Ademir Franco de Lima – “Pézão”. 
O juiz federal Érico Sanches Ferreira dos Santos está sendo transferido para Joinvile (Santa 
Catarina). 

 
15/07/11 
Camelódromo em Campo Mourão 
A viabilização de um espaço na área central de Campo Mourão para a construção de um Centro 
Popular de Compras (camelódromo) foi solicitada recentemente pelo vereador Sidnei Jardim a 
administração municipal. Na avaliação do vereador, a medida equacionaria a questão do comércio 
informal. 
Na justificativa da proposição, Sidnei Jardim destaca que a cidade conta com diversos vendedores 
ambulantes, que dependem exclusivamente da atividade para garantir o sustento da família. Por 
outro lado, a Prefeitura tem realizado algumas ações para impedir esse tipo de atividade, por 
obstruírem a movimentação de pedestres ou por não terem local fixo. 
“Transferindo esses vendedores informais para o Centro Popular de Compras, a administração 
municipal estaria garantindo o direito desses cidadãos, além de assegurar mais segurança aos 
ambulantes e aos consumidores”, explica o vereador. 
Questionamentos 
Boa parte dos demais requerimentos apresentados por Sidnei Jardim, nas últimas sessões da 
Câmara Municipal, foi formalizando questionamentos a Prefeitura. Consultou a administração 
municipal, por exemplo, sobre a possibilidade da disponibilização de atendimento psicológico e 
amparo à saúde mental para os servidores e sobre a viabilidade da utilização do Centro Municipal 
de Educação Infantil Sossego da Mamãe, no período noturno, como Escola Profissionalizante. 
Outros requerimentos indagam o prefeito Nelson Tureck sobre os buracos nas vias públicas e 
bueiros sem tampa (inclusive provocando acidentes), o abandono que encontram-se diversas 
praças esportivas do Município, sobre a falta de médicos nas unidades de saúde, sobre o precário 
estado de conservação do playground o Parque Lago (onde uma criança se machucou 
recentemente), sobre a inclusão do ensino de Xadrez na Rede Municipal (instituído por lei em 
2006). 
Sidnei Jardim que saber também se a Prefeitura realizou estudos para a implantação do projeto 
Armazém da Família (já em pleno funcionamento em outras cidades), além de indagar quantos 
profissionais atuam atualmente no projeto Incentivo ao Esporte. A administração municipal, a 
pedido do vereador, terá de explicar quando será disponibilizada a verba do PAC 2 para a 
elaboração de projeto para a regularização fundiária da vila Guarujá (R$ 160 mil) e por que o 



Parque Municipal Joaquim Teodoro de Oliveira não dispõe de profissionais da área de Educação 
Física para orientar as pessoas que praticam atividades físicas no local. 

 
19/07/11 
Sidnei Jardim esteve em Curitiba na homenagem a Ivone Malho 
Nesta sexta-feira (15), aconteceu em Curitiba a solenidade realizada pelo Sistema Fecomércio 
Sesc Senac para a entrega do Troféu Guerreiro do Comércio do Paraná à empresários que se 
destacaram no comércio de bens, serviços e turismo no Estado.  
O vereador e advogado Sidnei Jardim foi uma das autoridades que estava presente na caravana 
composta por empresários, lideranças comunitárias, autoridades, colegas de trabalho e familiares 
de Ivone Malho. 
Na escolha dos homenageados é levado em conta o tempo de funcionamento da empresa, 
projeção e reconhecimento da comunidade, além da notoriedade empresarial. 
O evento aconteceu no salão social do Paraná Clube e teve a entrega do Troféu Guerreiro do 
Comércio do Paraná, instituído em 2006, a 51 empresários de todo o Estado, entre eles Ivone 
Malho, recebendo o troféu das mãos do Presidente do Sindicato do Comércio de Campo Mourão, 
Nelson Bizoto.  
 
Ivone Malho e a Paraná Diesel 
Com mais de quatro décadas de experiência no seguimento de revenda de veículos comerciais 
Mercedes-Benz, a Paraná Diesel foi fundada em 09 de dezembro de 1970, por um grupo de 
pessoas oriundas de outras cidades do Paraná e outras do Estado de São Paulo. 
Ivone Malho é sócia-proprietária da Paraná Diesel Veículos, onde ocupa o cargo de diretora 
Financeira. Está diretamente ligada a empresa há 22 anos, embora tenha participado da Paraná 
Diesel ao longo de toda a existência da concessionária: 40 anos. A empresa é concessionária da 
Mercedez Benz para 25 municípios desta região e conta com 60 funcionários diretos. 
Com formação na área do magistério, Ivone Malho confessa que “o mundo dos caminhões e da 
administração a encantaram”. Sobre a empresa, destaca: “Campo Mourão e a Paraná Diesel. 
Paraná Diesel e Campo Mourão. É uma história de longa data”.  
Ela é presidente do Conselho da Mulher Empresária/Executiva (CME) e da Associação Comercial 
e Industrial de Campo Mourão. 

 
22/07/11 
SIDNEI JARDIM INFORMA QUE QUADRA DO SESC SERÁ COBERTA 
Atendendo ao pedido do Vereador e Advogado Sidnei Jardim e outras lideranças empresariais, 
bem como da direção local, nos próximos meses, se dará inicio à obra de cobertura da quadra 
poliesportiva da Unidade Sesc de Campo Mourão. 
O pedido do vereador, feito através do Requerimento de N°.1639, solicitou a cobertura e 
iluminação apropriada da quadra poliesportiva da Unidade Sesc Campo Mourão, considerando que 
esta é utilizada diuturnamente por sócios, dependentes, instituições de ensino municipal, estadual 
e particulares. Ressaltou ainda que o fluxo de pessoas que a utilizam o SESC/Campo Mourão gira 
em torno de 800 a 1.000 pessoas diariamente, tendo em vista que atualmente. No requerimento 
informou que todas as atividades esportivas desenvolvidas pelo Sesc são realizadas em área 
descoberta.  
O Sesc é uma instituição de caráter privado, sem fins lucrativos, mantida e administrada por 
empresários do comércio. O trabalho de cunho educativo desenvolvido pelo Sesc é custeado pela 
contribuição dos empresários do comércio de bens, serviços e turismo, cujos recursos são 
administrados mediante a elaboração de orçamentos e programas de trabalho, fiscalizados 
anualmente pelo Tribunal de Contas da União. 
Além das diversas atividades dirigidas pela própria Unidade, o Sesc também disponibiliza o serviço 
de locação da quadra. Para os comerciários a taxa da locação é de R$7,00/hora no período diurno 
e R$14,00/hora no período noturno, já para os não associados, a taxa é R$ 26,00/hora diurna e R$ 
33,00/hora noturna. 
Segundo Jardim, a cobertura da quadra tende a proporcionar maior conforto e qualidade aos 



serviços prestados pela entidade, contribuindo, ainda mais, com os sócios, que poderão realizar 
suas atividades independentemente das condições climáticas. 

 
27/07/11 
Sesc terá Campo de Futebol com grama sintética 
O Requerimento enviado pelo Vereador e Advogado Sidnei Jardim solicitando que a quadra de 
areia do Sesc seja transformada em campo de futebol com grama sintética será atendido. A obra 
será realizada, já nos próximos meses. O pedido foi feito por autoridades empresariais e direção da 
unidade SESC/CM. 
Na justificativa da solicitação 1639, Jardim ressalta que todos os eventos promovidos através do 
Sesc, sempre são consolidados com extremo sucesso, considerando a quantidade de atividades 
que são oferecidas de forma gratuita e/ou subsidiada. 
O vereador ainda destaca que o campo de grama sintética terá mais utilidade para os 
freqüentadores, considerando que em nossa região não existe grandes incentivos à cultura do 
futebol de areia, e diante disso, a quadra acaba sendo pouco utilizada, deixando de atender a 
outras atividades que poderiam contribuir mais com a Unidade, assim como gerar mais subsídios 
para o Sesc, que atualmente é custeado pela contribuição dos empresários do comércio de bens, 
serviços e turismo.  
Além disso, o pedido visa atender à pedidos dos próprios usuários do Sesc, que consideram que 
um campo de grama sintético atrairá maiores interessados, e conseqüentemente maior renda para 
a Unidade, já que o mesmo poderá ser alugado. É o que acontece hoje com a quadra de areia, 
onde é cobrada uma taxa de R$7,50/h no período diurno e R$15,00 no período noturno para os 
comerciários, e R$28,00 no período diurno e R$35,00 no período noturno, para os não 
comerciários. 
Outra obra que está para ser iniciada é a cobertura e iluminação da quadra poliesportiva, também 
solicitada pelo vereador. Segundo Jardim, a cobertura da quadra tende a proporcionar maior 
conforto e qualidade aos serviços prestados pela entidade, contribuindo, ainda mais, com os 
sócios, que poderão realizar suas atividades independentemente das condições climáticas. 
A noticia foi confirmada e comemorada por Nelson Bizoto – Presidente do Sindicato Patronal do 
Comércio e por Marcos Batista de Souza – Diretor da Unidade SESC/CM. 
 
Vereador requer informações 
O vereador Sidnei Jardim tem apresentado inúmeras proposições na Câmara Municipal 
requerendo informações e explicações ao prefeito Nelson Tureck. Geralmente fundamentadas em 
denúncias e reclamações da população veiculadas em meios de comunicação da cidade. 
A administração municipal terá de informar quando foi adquirida a cadeira odontológica 
recentemente instalada no módulo do conjunto habitacional Milton Luiz Pereira e explicar porque 
demorou tanto a instalação, inclusive explicar se o atraso foi em retaliação ao presidente da 
Associação de Moradores do bairro, Dione Clei Valério. Foi indagado ainda quando será 
construída a prometida nova unidade de saúde no bairro e quando serão atendidos outros pedidos 
dos moradores. 
Já a chefia da 11ª Regional de Saúde foi indagado como e quando foi feita a aquisição da cadeira 
odontológica instaladas no módulo do conjunto habitacional Dr. Milton Luiz Pereira. Também 
deverá informar o convênio que viabilizou a aquisição do equipamento e valor, se a parceria previa 
o local da instalação e o prazo de instalação, bem como explicar o motivo da demora no 
atendimento da reivindicação da comunidade. 
Sidnei Jardim encaminhou vários outros pedidos de esclarecimentos a Prefeitura sobre 
reclamações da população relacionadas a área da saúde, sobre a baixa remuneração paga a 
alguns profissionais do setor, a precária situação de algumas unidades de saúde e ainda sobre 
uma obra iniciada e paralisada nos fundos do posto de saúde do jardim Paulista. Sobre a recente 
compra de medicamentos que a Prefeitura de Campo Mourão fez em empresa denunciada por 
fraude no programa Fantástico (Rede Globo), o vereador quer saber quando os remédios serão 
entregue, a forma de recebimento, controle de entrega e o nome do servidor responsável pelo 
recebimento. 
Outros requerimentos foram questionando porque a Prefeitura não mais utiliza os postes para 
identificar as ruas, quando serão melhoradas as instalações de algumas escolas que encontram-se 



em precárias condições e sobre a contratação de uma empresa privada para gerir a Festa Nacional 
do Carneiro no Buraco. Também denunciou o descumprimento de lei municipal relacionada ao 
estágio probatório dos servidores e requereu a relação das empresas contempladas com terrenos 
pelo Programa de Desenvolvimento Econômico de Campo Mourão, nominado as que ainda estão 
na ativa e as inativas e o número de empregos gerados por aquelas em funcionamento. 
Ao governador Beto Richa, o vereador Sidnei Jardim pediu o lançamento da campanha “Doe a Sua 
Voz” também em Campo Mourão. 

 
29/07/11 
Multa Moral em C. Mourão 
Os vereadores Beto Voidelo e Sidnei Jardim protocolaram projeto de lei na Câmara Municipal que 
cria a campanha educativa “Multa Moral” para incentivar o respeito às vagas de estacionamento 
público reservadas a idosos e deficientes físicos em Campo Mourão. Estabelece o projeto que 
deverão ser confeccionados panfletos apontando as necessidades e direitos específicos das 
pessoas idosas e daquelas portadoras de deficiências físicas para estacionamento de veículos, 
além das sanções previstas na legislação. 
Na justificativa do projeto, os dois vereadores ressaltam que a campanha tem por objetivo atingir 
aquela parcela da população “que ainda não percebeu que os idosos e os portadores de 
deficiências físicas carecem e fazem jus a direitos e garantias especiais”, acentuam. 
Sidnei Jardim e Beto Voidelo também estão requerendo da Prefeitura a relação de cargos em 
comissão existentes na administração direta, fundacional e autárquica, especificando os ocupados 
(com relação nominal), aqueles contemplados com gratificação (e de quanto). Querem saber ainda 
quais são os cargo em comissão ocupados por servidores de carreira. 

 
 

PPS CM 
 
06/07/11 
Vereador pede providências ao Ministério Público 
Nesta terça-feira (05) o vereador e advogado Sidnei Jardim protocolou no Ministério Público 
um PEDIDO DE PROVIDÊNCIA diante da última “novela” na Saúde Pública de Campo Mourão, 
conforme exposto pelo vereador, ao se referir sobre o desentendimento entre prefeitura e Santa 
Casa que não assinam o convênio para repasses de recursos financeiros e conseqüente 
“fechamento” parcial do Hospital. 
O documento expõe alguns relatos sobre o “caos” e os desmandos na saúde pública de Campo 
Mourão nos últimos tempos, tais como: demissão dos Médicos e outros profissionais do Programa 
Saúde da Família-PSF e outros programas; reprovação das contas pelo Conselho Municipal da 
Saúde, falta de remédios nas Unidades de Saúde, fechamento do 24 horas no Lar Paraná, falta de 
médicos nos plantões em especial de Pediatra, mortalidade infantil alta nos últimos anos, Ação 
Civil Pública por fraude em licitação dos remédios, falta de auxiliar de enfermagem, não construção 
da unidade de saúde 24 horas na asa leste, demora no agendamento de consultas, excesso de 
demora na realização de exames, falta de número suficiente de profissionais para bom 
atendimento no 24 horas, entre outros. 
A rotatividade dos Secretários Municipais de Saúde, também é embasamento do documento que 
relata que no decorrer de 2 mandatos do Prefeito Nelson Tureck, já passaram pela pasta 09 
Secretários Municipais, sendo que alguns foram afastados por determinação da Justiça, e ainda 
por último, houve a nomeação da filha do Prefeito, que ocupou a pasta este ano. Relatou ainda 
que o Conselho Municipal de Saúde nos últimos anos editou 02 Resoluções, onde além dos 
problemas já apontados acima, menciona e cobra providências sobre excessiva quantidade de 
profissionais sem nenhum tipo de seleção pública, veículos sucateados, falta de planejamento, 
baixo investimento em compra de medicamentos, equipamentos e obras. 
O vereador afirma que a motivação do “fechamento” parcial do hospital é clara: a falta de repasse 
de recurso por parte da Prefeitura de Campo Mourão. “Isso dificulta o atendimento da entidade de 
saúde, pois os médicos estão sem receber há mais de 04 meses e não tem como comprar 



medicamentos, alimentação e outros produtos e serviços necessários ao bom atendimento”. Sidnei 
Jardim ainda relata que esteve pessoalmente na entrevista coletiva dada pelo Presidente da Santa 
Casa, onde percebeu que há como buscar um entendimento entre o Prefeito e o Presidente do 
Hospital. No entanto, acredita que isto jamais irá ocorrer sem a participação de um “forte” 
intermediário, pois os ânimos, de ambas as partes, estão exaltados. Segundo o vereador, cada 
uma das partes pode ceder um pouco para chegar a um acordo e dar ao povo o que lhe é 
garantido constitucionalmente, ou seja, saúde pública gratuita e de qualidade. 
Jardim lembrou ainda que os Vereadores já fizeram sua parte, pois já aprovaram em Sessões 
Extraordinárias a autorização para suplementação orçamentária e conseqüente assinatura do 
convênio. Ressaltou no mesmo documento a luta da Promotora, Dra Rosana, pela saúde pública, 
afirmando que ela pode ser a “grande” intermediadora da conciliação Santa Casa/Prefeitura. 
O vereador conclui requerendo que a Promotora convoque ao seu gabinete os representantes da 
Prefeitura e da Santa Casa, promova o entendimento entre eles, assinem o convênio na frente da 
Autoridade, ou ainda, se ela entender diferente disto que promova a Ação Administrativa ou 
Judicial que o caso requer, pois, segundo Jardim, “na falta de saúde pública, quem “sangra” é o 
povo”. 

 
 
PPS PR 
 
15/07/11 
PPS de Campo Mourão: Vereador pede urgência em aprovação de projeto da PREVISCAM 
Nesta quinta-feira (14), o vereador e advogado Sidnei Jardim protocolou na Câmara Municipal 
Indicação solicitando URGÊNCIA no envio de Projeto que visa alteração da Lei N°. 1.419 que 
“Dispõe sobre a organização da Previdência Social dos servidores públicos do Município de 
Campo Mourão – PREVISCAM instituindo Plano de Custeio e de Benefícios, e outras providências 
correlatas”.  
Segundo o vereador, em recente curso, do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR) – 
Jornada e Orientação Jurídica, o qual esteve presente, a ministrante do tema “Aposentadorias e 
Gestão dos Regimes Próprios de Previdência” e “Contratação de Pessoal”, Doutora Bárbara 
Gonçalves Marcelino Pereira, expôs a atual situação dos servidores públicos municipais de Campo 
Mourão, que, estão tendo que aguardar em suas funções, muitas vezes em até dois anos, para 
obter o deferimento de suas aposentadorias pelo Tribunal de Contas do Estado do Paraná, e que 
isso constitucionalmente é ilegal.  
Sabendo que já está protocolado junto a Procuradoria Geral do Município – PROGE, o Projeto de 
alteração da referida Lei, Jardim solicitou ao Executivo Municipal urgência no envio do Projeto à 
Câmara Municipal, a fim de que o mesmo seja analisado e votado pelo Legislativo o mais breve 
possível. 

 
19/07/11 
Sidnei Jardim esteve em Curitiba na homenagem a Ivone Malho 
Na última sexta-feira (15), aconteceu em Curitiba a solenidade realizada pelo Sistema Fecomércio 
Sesc Senac para a entrega do Troféu Guerreiro do Comércio do Paraná à empresários que se 
destacaram no comércio de bens, serviços e turismo no Estado.    
O vereador e advogado Sidnei Jardim foi uma das autoridades que estava presente na caravana 
composta por empresários, lideranças comunitárias, autoridades, colegas de trabalho e familiares 
de Ivone Malho.   
Na escolha dos homenageados é levado em conta o tempo de funcionamento da empresa, 
projeção e reconhecimento da comunidade, além da notoriedade empresarial.   
O evento aconteceu no salão social do Paraná Clube e teve a entrega do Troféu Guerreiro do 
Comércio do Paraná, instituído em 2006, a 51 empresários de todo o Estado, entre eles Ivone 
Malho, recebendo o troféu das mãos do Presidente do Sindicato do Comércio de Campo Mourão, 
Nelson Bizoto.  



Ivone Malho e a Paraná Diesel  
Com mais de quatro décadas de experiência no seguimento de revenda de veículos comerciais 
Mercedes-Benz, a Paraná Diesel foi fundada em 09 de dezembro de 1970, por um grupo de 
pessoas oriundas de outras cidades do Paraná e outras do Estado de São Paulo.  
Ivone Malho é sócia-proprietária da Paraná Diesel Veículos, onde ocupa o cargo de diretora 
Financeira. Está diretamente ligada a empresa há 22 anos, embora tenha participado da Paraná 
Diesel ao longo de toda a existência da concessionária: 40 anos. A empresa é concessionária da 
Mercedez Benz para 25 municípios desta região e conta com 60 funcionários diretos.  
Com formação na área do magistério, Ivone Malho confessa que “o mundo dos caminhões e da 
administração a encantaram”. Sobre a empresa, destaca: “Campo Mourão e a Paraná Diesel. 
Paraná Diesel e Campo Mourão. É uma história de longa data”.   
Ela é presidente do Conselho da Mulher Empresária/Executiva (CME) e da Associação Comercial 
e Industrial de Campo Mourão. 

 

22/07/11 
PPS de Campo Mourão: Sidnei Jardim destaca novas obras na quadra do Sesc 
Atendendo ao pedido do Vereador e Advogado Sidnei Jardim e outras lideranças empresariais, 
bem como da direção local, nos próximos meses, se dará inicio à obra de cobertura da quadra 
poliesportiva da Unidade Sesc de Campo Mourão.  
O pedido do vereador, feito através do Requerimento de N°.1639, solicitou a cobertura e 
iluminação apropriada da quadra poliesportiva da Unidade Sesc Campo Mourão, considerando que 
esta é utilizada diuturnamente por sócios, dependentes, instituições de ensino municipal, estadual 
e particulares. Ressaltou ainda que o fluxo de pessoas que a utilizam o SESC/Campo Mourão gira 
em torno de 800 a 1.000 pessoas diariamente, tendo em vista que atualmente. No requerimento 
informou que todas as atividades esportivas desenvolvidas pelo Sesc são realizadas em área 
descoberta.   
O Sesc é uma instituição de caráter privado, sem fins lucrativos, mantida e administrada por 
empresários do comércio. O trabalho de cunho educativo desenvolvido pelo Sesc é custeado pela 
contribuição dos empresários do comércio de bens, serviços e turismo, cujos recursos são 
administrados mediante a elaboração de orçamentos e programas de trabalho, fiscalizados 
anualmente pelo Tribunal de Contas da União.  
Além das diversas atividades dirigidas pela própria Unidade, o Sesc também disponibiliza o serviço 
de locação da quadra. Para os comerciários a taxa da locação é de R$7,00/hora no período diurno 
e R$14,00/hora no período noturno, já para os não associados, a taxa é R$ 26,00/hora diurna e R$ 
33,00/hora noturna.  
Segundo Jardim, a cobertura da quadra tende a proporcionar maior conforto e qualidade aos 
serviços prestados pela entidade, contribuindo, ainda mais, com os sócios, que poderão realizar 
suas atividades independentemente das condições climáticas. 

 

 
REPORTER NOS BAIRROS 
 
02/07/11 
Edoel Rocha presta homenagem 
Por iniciativa do vereador e advogado Edoel Rocha, a Câmara Municipal de Campo Mourão 
expediu Moção de Congratulações a senhora Jacira Bueno Machado pelo trabalho social realizado 
através do Lar Dona Jacira. Localizada na Asa Oeste da cidade, a entidade fundada em 1994 
abriga crianças abandonadas ou submetida a maus tratos. Várias delas têm doenças mentais. 
A iniciativa de Edoel Rocha foi subscrita por outros sete vereadores: Helton Borges, Beto Voidelo, 
Nelita Piacentini, Sidnei Jardim, Isidoro Moraes, José Pochapski e Saul Antonio Sachetti. Em 2003, 
a senhora Jacira Bueno Machado recebeu o Título de Cidadã Benemérita do Município. 
Através de outras proposições apresentadas na Câmara Municipal, o vereador Edoel Rocha 
reivindicou a construção de uma cancha de malha no canteiro central da rua Recelene Cavalcante 
Teixeira (jardim Corinthians), a instalação de lixeiras para coleta seletiva nas vias públicas e a 



colocação de tampa em bueiros na rua Jaburu (jardim Aeroporto). Também pediu a colocação de 
placas de “Proibido Estacionar” em um dos lados da rua Francisco Albuquerque (de preferência do 
lado do Colégio Estadual Oswaldo Cruz), no jardim Lourdes. 
Ficha Limpa 
Na segunda-feira (4/7), às 14 horas, estará reunida a comissão especial da Câmara de Vereadores 
de Campo Mourão que analisa o projeto de lei que veda nomeações de inelegíveis – por atos 
ilícitos – para exercer cargos comissionados no Município de Campo Mourão. Nelita Piacentini é a 
presidente da comissão. 
O projeto é de autoria dos vereadores José Pochapski, Isidoro Moraes e Beto Voidelo. Com a 
proposta são trazidas as mesmas restrições do “Ficha Limpa” nas eleições para o âmbito dos 
servidores comissionados. 
 
Juiz Federal e pioneiro serão homenageado pela Câmara  
O Juiz Federal Érico Sanches Ferreira dos Santos será homenageado pela Câmara de Vereadores 
de Campo Mourão, com o Titulo de Cidadão Honorário. A outorga do titulo foi aprovada nas 
sessões ordinárias realizadas esta semana e a data de entrega ainda não foi definida. Os 
vereadores também aprovaram a entrega de titulo para o pioneiro Luiz Gonçalves. 
O projeto que concede a principal honraria do Município ao magistrado federal é de autoria do 
vereador Helton Borges. Também os vereadores Ademir Franco de Lima – “Pézão”, Eraldo 
Teodoro de Oliveira, Edoel Rocha, Isidoro Moraes, José Pochapski, Saul Sachetti, Beto Voidelo e 
Sidnei Jardim subscreveram a proposta. 
Nascido em São Paulo, Érico Sanches está em Campo Mourão desde maio de 2006. Foi o juiz 
federal que mais tempo permaneceu na cidade e destacou-se na luta pela instalação da segunda 
vara da Justiça Federal no Município. Ainda neste mês ele assumirá em Joinvile (SC). 
Já o projeto de resolução que concede a honraria a Luiz Gonçalves é de autoria do vereador José 
Pochapski e outros seis vereadores subscreveram a proposta: Edoel Rocha, Helton Borges, Beto 
Voidelo, Ademir Franco de Lima, Sidnei Jardim e Nelita Piacentini. 
Oriundo de Marechal Mallet (PR), Luís Gonçalves chegou em Campo Mourão no dia 14 de 
fevereiro de 1959, onde trabalhou inicialmente na Rádio Colméia. Posteriormente passou a exercer 
a profissão de contabilista e mais tarde dedicou-se também a pecuária. Seu currículo aponta que 
foi telegrafista da Rede Ferroviária Federal e da Petrobrás. 
Como radialista em Campo Mourão trabalhou na solenidade de instalação da diocese (com a 
chegada de Dom Eliseu Simões Mendes) e na cobertura do acidente que matou o prefeito e o 
candidato a prefeito de Campo Mourão, Roberto Brzezinski e Harrison José Borges, 
respectivamente. 
Luiz Gonçalves foi fundador da Associação dos Contabilistas de Campo Mourão (SinConCam), foi 
o primeiro contador da Coamo, introduziu a raça bovina Chianina no Município e ocupou todas as 
funções no Rotary Club de Campo Mourão. 
 
Vereador pediu semáfaro no trevo de acesso ao Lar Paraná 
Consulta sobre a possibilidade da instalação de um semáfaro na rotatória do trevo de acesso a 
Asa Oeste da cidade (região do Lar Paraná) foi recentemente encaminhada a Prefeitura de Campo 
Mourão pelo vereador Sidnei Jardim. No requerimento aprovado pela Câmara Municipal, o 
vereador indaga ainda ao prefeito Nelson Tureck se ele já teve a iniciativa de verificar “in loco” o 
caótico trânsito no local em horários de pico (8, 12 e 18 horas). 
Outra reivindicação formulada por Sidnei Jardim foi da implantação de um Centro Municipal de 
Educação Infantil, com funcionamento noturno, na vila Urupês. Também solicitou a realização de 
fiscalização para a verificação da intensidade do som (decibéis) na casa noturna Vila Country Bar, 
localizada na Rua da Gastronomia, em razão das inúmeras reclamações de moradores da área. 
Sidnei Jardim pediu ainda a realização de operação tapa-buraco na rua Roberto Brzezinski (entre 
as avenidas João Bento e José Custódio de Oliveira) e em toda a extensão das ruas Mato Grosso, 
Santa Catarina e Interventor Manoel Ribas, a execução de serviço de manutenção e 
cascalhamento da estrada paralela ao Anel Viário que dá acesso ao Colégio Agrícola, o repasse 
de – pelo menos – uma cadeira de rodas para cada unidade de saúde e a limpeza de bueiro na rua 
Francisco Beltrão (jardim Mário Figueiredo). Também pediu a intervenção do deputado Douglas 



Fabrício junto ao governador Beto Richa para o repasse de uma moto para as Rondas Táticas 
Metropolitanas (Rotam) do 11º Batalhão de Polícia Militar. 
Explicações 
Em várias das proposições apresentadas na Câmara Municipal, o vereador Sidnei Jardim indaga 
ao perfeito Nelson Tureck sobre denúncias e reclamações formuladas pela população através de 
órgãos de comunicação. Entre elas, sobre a falta de sinalização no trevo de acesso ao jardim 
Araucária pela BR 487, a inexistência de calçadas em terreno na área central da cidade, os 
buracos nas vias públicas (que têm gerado protestos da população), as muitas nomeações de 
pessoas sem qualificação profissional para cargos em comissão de excelente remuneração mensal 
e a expulsão de vendedores do calçadão da avenida Capitão Índio Bandeira. 
Outros questionamentos são sobre a segurança das crianças atendidas no Centro de Educação 
Infantil Mundo Encantado (na avenida Goioerê – centro), a transformação dos canteiros centrais de 
avenidas em depósito de lixo. 

 
09/07/11 
Dia do Homem teve cerca de dois mil atendimentos 
Foi desenvolvida na tarde do último sábado (9/7), na praça da Catedral de São José, a 
programação comemorativa do Dia do Homem. A data foi marcada pela primeira vez em Campo 
Mourão e os organizadores do evento estimam que aproximadamente dois mil atendimentos foram 
prestados aos participantes. 
A programação foi aberta por volta das 13 horas com a apresentação do grupo Slaky Banda e a 
realização da Mostra de Meninos Talentosos, coordenada pelo Núcleo Regional de Educação. 
Intercalada por exibições do Espaço Sou Arte, a mostra estendeu-se durante a tarde e contou com 
as apresentações de Mayko e Alessandro, Six – A’xee Coam Mota, Roni César Braga Martins 
(texto de Willian Sheakespeare), Caio Felipe Mattos da Conceição, Aylton Guaiume e da Banda 
Bons e Velhos. Também aconteceram brincadeira no palco (a cargo do Sesc) e várias exibições de 
dança clássica com Felipe Viana. 
O público concorreu ainda ao sorteio de dezenas de brindes e a programação incluiu a realização 
de três gincanas: do carteiro, do pedreiro e do garçom. Números de pirofagia, de pirâmide humana, 
bambu chinês, trapézio, axé, malabares e tecido acrobático, além de apresentação cômica de Elvis 
Presley e Martinho da Vila, bem como de coreografias, foram realizados pelo Espaço Sou Arte. 
Serviços 
Um dos pontos altos da comemoração do Dia do Homem, em Campo Mourão, foi a prestação de 
serviços gratuitos aos participantes. Foram realizados exames de PSA (próstata), HIV, glicemia 
(diabetes) e aferição de pressão arterial. Aos participantes foi disponibilizado ainda corte de cabelo 
gratuito, jogos intelectivos, pintura facial, degustação de vinhos, leitura de periódicos, oficinas 
culturais e sala de TV. As crianças se divertiram em brinquedos infláveis do Sesc. 
Também chamou a atenção o Desafio das Autoridades, onde os participantes tiveram que correr 
15 minutos cada um em esteira ergométrica. Participaram da atividade: Nelson Bizoto (presidente 
do Sindicato do Comércio Varejista), José Nelson Botega (presidente da Associação Comercial e 
Industrial – Acicam), Nelson Tureck (prefeito), Sidnei Jardim e Helton Borges (vereadores), Altair 
Casarin (secretário municipal da Fazenda e Administração), Dionísio Letenski (advogado e 
empresário), Edson Lima (gerente regional da Sanepar), Gilmar Capelli (diretor de Eventos da 
Fecam), Marcos Batista de Souza (gerente do Sesc) e Rodrigo Machado da Luz (do Paraná 
Supermercados Família). 
Destaque 
Durante a programação comemorativa do Dia do Homem foi realizada ainda a premiação dos 
Profissionais Destaques, escolhidos pela população através de programas de rádio e televisão de 
Campo Mourão. Estes foram os vencedores, as categorias e o programa em que foram escolhidos: 
Vendedor – Vanderlei Tomaz da Silva (Show da Manhã/Gerson Maciel), Cabeleireiro – Arnaldo 
Lourenço de Souza (Rádio Musical), Eletricista – Josias Gomes (Feirão Colméia), Pedreiro – José 
Gomes de Souza (Boletim Carajás/Ari Mendonça), Gari – Celso da Silva (Diário de 
Notícias/Ricardo Borges), Policial Militar – Elias Bezerra (Espaço da Mulher), Farmacêutico – 
Manoel do Nascimento e gerente – Alexandro Alberto Leonel (Cidade em Dia), Mecânico – Márcio 
Antonio Cremonezi (Campo Mourão Urgente/Rogério Reis), Bombeiro – Sargento Nivaldo 



Rodrigues (TV Total/Edoel Rocha e Marcos de Souza) e  Pintor – Darci Nogarolli (Jornal Cidade 
Notícia). 
A frente da realização do evento que marcou o Dia do Homem em Campo Mourão esteve a 
Câmara da Mulher Empreendedora e Gestora de Negócios. Mas a promoção teve o apoio do 
Sindicato Empresarial do Comércio Varejista, Sistema Fecomércio, Prefeitura, Fundação de 
Esportes, Senac, Sesc, Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), Núcleo Regional de Educação, além 
do patrocínio da Slavieiro, Paraná Supermercados Família e da Coamo Agroindustrial Cooperativa. 
O encerramento, por volta das 18 horas, foi com a Banda Lucas e Lennon. 
 
Juiz Federal recebe homenagem da Câmara Municipal 
Foi realizada na noite desta sexta-feira (8/7), no auditório da Subseção Regional da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), a sessão solene da Câmara de Vereadores de Campo Mourão para a 
entrega do Título de Cidadão Honorário do Município ao juiz federal Érico Sanches Ferreira dos 
Santos. O evento reuniu autoridades locais, membros da magistratura federal e estadual, 
representantes do Ministério Público, advogados e lideranças da comunidade, além de familiares 
do homenageado. 
A concessão da principal honraria do Município a Érico Sanches, que atuou por cinco anos na Vara 
da Justiça Federal sediada em Campo Mourão, resultou de projeto de resolução apresentado pelo 
vereador Helton Borges. Vários outros vereadores subscreveram a proposição e o título foi 
outorgado como reconhecimento pelo trabalho e dedicação do magistrado na luta pela instalação 
da segunda vara da Justiça Federal em Campo Mourão. 
Ao discursar como autor da proposição, o vereador Helton Borges discorreu sobre o empenho do 
homenageado para assegurar a ampliação da Justiça Federal no Município, inclusive buscando 
viabilizar instalações físicas indispensáveis para a concretização da aspiração. Ressaltou ainda o 
vereador que o Legislativo Municipal, ao homenagear Érico Sanches dos Santos, estava 
manifestando o seu reconhecimento a todas as entidades locais empenhadas na busca da 
segunda vara da Justiça Federal para Campo Mourão. “O que estamos fazendo neste evento 
constitui-se em ato de justiça para com esse brilhante operador da Justiça”, finalizou Helton 
Borges. 
Declaração 
Após receber o diploma de Cidadão Honorário de Campo Mourão, o homenageado fez o que 
qualificou de verdadeira declaração de amor pelo Município. Disse que viveu na cidade os anos 
mais importantes da sua vida e que a experiência adquirida em Campo Mourão levará para o resto 
de sua vida, mostrando-se visivelmente emocionado. Presentes a solenidade estavam os seus 
pais, vindos especialmente de São Paulo, além da esposa. Suas duas filhas são mourãoenses. 
O último a falar foi o prefeito Nelson Tureck, que teceu elogios a atuação do homenageado e 
parabenizou os pais de Érico Sanches pela competência e dedicação do filho, além de falar sobre 
o destaque alcançado por Campo Mourão em vários setores. A sessão solene foi presidida pelo 
vereador Eraldo Teodoro de Oliveira e contou com a presença de outros cinco edis: Isidoro 
Moraes, Helton Borges, Nelita Piacentini, Sidnei Jardim e Ademir Franco de Lima – “Pézão”. 
O juiz federal Érico Sanches Ferreira dos Santos está sendo transferido para Joinvile (Santa 
Catarina). 
 

22/07/11 
Sidnei Jardim informa que quadra do Sesc será reformada 
Atendendo ao pedido do Vereador e Advogado Sidnei Jardim e outras lideranças empresariais, 
bem como da direção local, nos próximos meses, se dará inicio à obra de cobertura da quadra 
poliesportiva da Unidade Sesc de Campo Mourão. 
O pedido do vereador, feito através do Requerimento de N°.1639, solicitou a cobertura e 
iluminação apropriada da quadra poliesportiva da Unidade Sesc Campo Mourão, considerando que 
esta é utilizada diuturnamente por sócios, dependentes, instituições de ensino municipal, estadual 
e particulares. Ressaltou ainda que o fluxo de pessoas que a utilizam o SESC/Campo Mourão gira 
em torno de 800 a 1.000 pessoas diariamente, tendo em vista que atualmente. No requerimento 
informou que todas as atividades esportivas desenvolvidas pelo Sesc são realizadas em área 
descoberta. 



O Sesc é uma instituição de caráter privado, sem fins lucrativos, mantida e administrada por 
empresários do comércio. O trabalho de cunho educativo desenvolvido pelo Sesc é custeado pela 
contribuição dos empresários do comércio de bens, serviços e turismo, cujos recursos são 
administrados mediante a elaboração de orçamentos e programas de trabalho, fiscalizados 
anualmente pelo Tribunal de Contas da União. 
Além das diversas atividades dirigidas pela própria Unidade, o Sesc também disponibiliza o serviço 
de locação da quadra. Para os comerciários a taxa da locação é de R$7,00/hora no período diurno 
e R$14,00/hora no período noturno, já para os não associados, a taxa é R$ 26,00/hora diurna e R$ 
33,00/hora noturna. 
Segundo Jardim, a cobertura da quadra tende a proporcionar maior conforto e qualidade aos 
serviços prestados pela entidade, contribuindo, ainda mais, com os sócios, que poderão realizar 
suas atividades independentemente das condições climáticas. 

 
26/07/11 
Campo de grama sintética 

O Requerimento enviado pelo Vereador e Advogado Sidnei Jardim solicitando que a quadra de 
areia do Sesc seja transformada em campo de futebol com grama sintética será atendido. A obra 
será realizada, já nos próximos meses. O pedido foi feito por autoridades empresariais e direção da 
unidade SESC/CM. 
            Na justificativa da solicitação 1639, Jardim ressalta que todos os eventos promovidos 
através do Sesc, sempre são consolidados com extremo sucesso, considerando a quantidade de 
atividades que são oferecidas de forma gratuita e/ou subsidiada. 
             O vereador ainda destaca que o campo de grama sintética terá mais utilidade para os 
freqüentadores, considerando que em nossa região não existe grandes incentivos à cultura do 
futebol de areia, e diante disso, a quadra acaba sendo pouco utilizada, deixando de atender a 
outras atividades que poderiam contribuir mais com a Unidade, assim como gerar mais subsídios 
para o Sesc, que atualmente é custeado pela contribuição dos empresários do comércio de bens, 
serviços e turismo. 
           Além disso, o pedido visa atender à pedidos dos próprios usuários do Sesc, que consideram 
que um campo de grama sintético atrairá maiores interessados, e conseqüentemente maior renda 
para a Unidade, já que o mesmo poderá ser alugado. É o que acontece hoje com a quadra de 
areia, onde é cobrada uma taxa de R$7,50/h no período diurno e R$15,00 no período noturno para 
os comerciários, e R$28,00 no período diurno e R$35,00 no período noturno, para os não 
comerciários. 
          Outra obra que está para ser iniciada é a cobertura e iluminação da quadra poliesportiva, 
também solicitada pelo vereador. Segundo Jardim, a cobertura da quadra tende a proporcionar 
maior conforto e qualidade aos serviços prestados pela entidade, contribuindo, ainda mais, com os 
sócios, que poderão realizar suas atividades independentemente das condições climáticas. 
         A noticia foi confirmada e comemorada por Nelson Bizoto – Presidente do Sindicato Patronal 
do Comércio e por Marcos Batista de Souza – Diretor da Unidade SESC/CM. 

 

27/07/11 
Vereador requer informações 
O vereador Sidnei Jardim tem apresentado inúmeras proposições na Câmara Municipal 
requerendo informações e explicações ao prefeito Nelson Tureck. Geralmente fundamentadas em 
denúncias e reclamações da população veiculadas em meios de comunicação da cidade. 
   A administração municipal terá de informar quando foi adquirida a cadeira odontológica 
recentemente instalada no módulo do conjunto habitacional Milton Luiz Pereira e explicar porque 
demorou tanto a instalação, inclusive explicar se o atraso foi em retaliação ao presidente da 
Associação de Moradores do bairro, Dione Clei Valério. Foi indagado ainda quando será 
construída a prometida nova unidade de saúde no bairro e quando serão atendidos outros pedidos 
dos moradores. 
   Já a chefia da 11ª Regional de Saúde foi indagado como e quando foi feita a aquisição da 
cadeira odontológica instaladas no módulo do conjunto habitacional Dr. Milton Luiz Pereira. 



Também deverá informar o convênio que viabilizou a aquisição do equipamento e valor, se a 
parceria previa o local da instalação e o prazo de instalação, bem como explicar o motivo da 
demora no atendimento da reivindicação da comunidade. 
   Sidnei Jardim encaminhou vários outros pedidos de esclarecimentos a Prefeitura sobre 
reclamações da população relacionadas a área da saúde, sobre a baixa remuneração paga a 
alguns profissionais do setor, a precária situação de algumas unidades de saúde e ainda sobre 
uma obra iniciada e paralisada nos fundos do posto de saúde do jardim Paulista. Sobre a recente 
compra de medicamentos que a Prefeitura de Campo Mourão fez em empresa denunciada por 
fraude no programa Fantástico (Rede Globo), o vereador quer saber quando os remédios serão 
entregue, a forma de recebimento, controle de entrega e o nome do servidor responsável pelo 
recebimento. 
   Outros requerimentos foram questionando porque a Prefeitura não mais utiliza os postes para 
identificar as ruas, quando serão melhoradas as instalações de algumas escolas que encontram-se 
em precárias condições e sobre a contratação de uma empresa privada para gerir a Festa Nacional 
do Carneiro no Buraco. Também denunciou o descumprimento de lei municipal relacionada ao 
estágio probatório dos servidores e requereu a relação das empresas contempladas com terrenos 
pelo Programa de Desenvolvimento Econômico de Campo Mourão, nominado as que ainda estão 
na ativa e as inativas e o número de empregos gerados por aquelas em funcionamento. 
   Ao governador Beto Richa, o vereador Sidnei Jardim pediu o lançamento da campanha “Doe a 
Sua Voz” também em Campo Mourão. 

 
29/07/11 
Projeto institui “multa moral” para quem desrespeita vagas de estacionamento 
Os vereadores Beto Voidelo e Sidnei Jardim protocolaram projeto de lei na Câmara Municipal que 
cria a campanha educativa “Multa Moral” para incentivar o respeito às vagas de estacionamento 
público reservadas a idosos e deficientes físicosem Campo Mourão. Estabeleceo projeto que 
deverão ser confeccionados panfletos apontando as necessidades e direitos específicos das 
pessoas idosas e daquelas portadoras de deficiências físicas para estacionamento de veículos, 
além das sanções previstas na legislação. 
Na justificativa do projeto, os dois vereadores ressaltam que a campanha tem por objetivo atingir 
aquela parcela da população “que ainda não percebeu que os idosos e os portadores de 
deficiências físicas carecem e fazem jus a direitos e garantias especiais”, acentuam. 
Sidnei Jardim e Beto Voidelo também estão requerendo da Prefeitura a relação de cargos em 
comissão existentes na administração direta, fundacional e autárquica, especificando os ocupados 
(com relação nominal), aqueles contemplados com gratificação (e de quanto). Querem saber ainda 
quais são os cargo em comissão ocupados por servidores de carreira. 
 

 
RICARDO BORGES 
 
06/07/11 
Vereador leva ao MP 'caos' e desmandos na saúde 
Nesta terça-feira (05) o vereador e advogado Sidnei Jardim protocolou no Ministério Público um 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA diante da última “novela” na Saúde Pública de Campo Mourão, 
conforme exposto pelo vereador, ao se referir sobre o desentendimento entre prefeitura e Santa 
Casa que não assinam o convênio para repasses de recursos financeiros e conseqüente 
“fechamento” parcial do Hospital. 
O documento expõe alguns relatos sobre o “caos” e os desmandos na saúde pública de Campo 
Mourão nos últimos tempos, tais como: demissão dos Médicos e outros profissionais do Programa 
Saúde da Família-PSF e outros programas; reprovação das contas pelo Conselho Municipal da 
Saúde, falta de remédios nas Unidades de Saúde, fechamento do 24 horas no Lar Paraná, falta de 
médicos nos plantões em especial de Pediatra, mortalidade infantil alta nos últimos anos, Ação 
Civil Pública por fraude em licitação dos remédios, falta de auxiliar de enfermagem, não construção 
da unidade de saúde 24 horas na asa leste, demora no agendamento de consultas, excesso de 



demora na realização de exames, falta de número suficiente de profissionais para bom 
atendimento no 24 horas, entre outros. 
A rotatividade dos Secretários Municipais de Saúde, também é embasamento do documento que 
relata que no decorrer de 2 mandatos do Prefeito Nelson Tureck, já passaram pela pasta 09 
Secretários Municipais, sendo que alguns foram afastados por determinação da Justiça, e ainda 
por último houve a nomeação da filha do Prefeito, que ocupou a pasta este ano. 
Relatou ainda que O Conselho Municipal de Saúde nos últimos anos editou 02 Resoluções, onde 
além dos problemas já apontados acima, menciona e cobra providências sobre excessiva 
quantidade de profissionais sem nenhum tipo de seleção pública, veículos sucateados, falta de 
planejamento, baixo investimento em compra de medicamentos, equipamentos e obras. 
O vereador que a motivação do “fechamento” parcial do hospital é clara: a falta de repasse de 
recurso por parte da Prefeitura de Campo Mourão. “Isso dificulta o atendimento da entidade de 
saúde, pois os médicos estão sem receber há mais de 04 meses e não tem como comprar 
medicamentos, alimentação e outros produtos e serviços necessários ao bom atendimento”. 
Sidnei Jardim ainda relata que esteve pessoalmente na entrevista coletiva dada pelo Presidente da 
Santa Casa, onde percebeu que há como buscar um entendimento entre o Prefeito e o Presidente 
do Hospital. No entanto, acredita que isto jamais irá ocorrer sem a participação de um “forte” 
intermediário, pois os ânimos, de ambas as partes, estão exaltados. 
Narrou também que cada uma das partes pode ceder um pouco para chegar a um acordo e dar ao 
povo o que lhe é garantido constitucionalmente, ou seja, saúde pública gratuita e de qualidade. 
Jardim lembrou ainda que os Vereadores já fizeram sua parte, pois já aprovaram em Sessões 
Extraordinárias a autorização para suplementação orçamentária e conseqüente assinatura do 
convênio. 
Ressaltou a luta da Promotora, Dra Rosana, na luta pela saúde pública, afirmando que ela pode 
ser a “grande” intermediadora da conciliação Santa Casa/Prefeitura. 
O vereador conclui requerendo que a Promotora convoque ao seu gabinete os representantes da 
Prefeitura e da Santa Casa, promova o entendimento entre eles, assinem o convênio na frente da 
Autoridade, ou ainda, se ela entender diferente disto que promova a Ação Administrativa ou 
Judicial que o caso requer, pois, segundo Jardim “na falta de saúde pública, quem “sangra” é o 
povo”. 

 
09/07/11 
Yé agora é cidadão honorário de Campo Mourão 
José Almensor Bittencourt Ramos, mais conhecido como Yé, vocalista do Grupo Minuano, e sua 
esposa Miria Goretti Ramos, receberam em seu escritório nesta quarta (06) o Vereador e 
Advogado Sidnei Jardim, que fez questão de entregar em mãos, um exemplar do Órgão Oficial n° 
1452, de 03 de junho deste ano, que publica o Título de Cidadão Honorário ao músico. 
Sidnei Jardim se disse honrado de ser o autor da proposição, pois reconhece a importância que Yé 
representa para o desenvolvimento cultural não só do nosso município, mas também da cultura 
gaúcha que tem raízes em Campo Mourão e ao longo de todo o Brasil. 
“Me lembro quando Yé representou Campo Mourão no concurso “A mais bela voz do Brasil”, no 
programa JT Silvestre do SBT, onde ganhou a etapa paranaense e ficou em 2° lugar na etapa 
nacional. Nessa época ele já enaltecia o nosso município, representando-nos através da música 
gaúcha. Hoje o Grupo Minuano é referência cultural para Campo Mourão, representando nosso 
município por onde passa. Prova disso é a imensa quantidade de shows que a banda tem feito por 
todo o país, onde é sempre recebida com muito carinho.” 
É por isto que o Titulo foi aprovado por unanimidade, ou seja, todos os 10 vereadores reconhecem 
a importância do músico Yé para nossa cidade. 
Jardim finalizou lembrando que agora Yé já é Cidadão Honorário de Campo mourão e pode 
agendar para quando quiser a entrega do quadro que simboliza a referida honraria. 
UM POUCO DA HISTÓRIA DE YÉ E DO GRUPO MINUANO 
Filho de gaúchos, Yé nasceu em 24/02/1958 em Carazinho, no Rio Grande do Sul, onde 
juntamente com os irmãos, formou o primeiro grupo musical, conhecido primeiramente como “Os 
Selvagens”. 
Já residindo em Santa Catarina, aos 18 anos casou-se com Miriam Goretti Ramos, e teve sua 
primeira filha, Betina. 



Com a ascensão do movimento gaúcho no Estado do Paraná, o grupo mudou-se para Campo 
Mourão, onde fizeram o baile de fundação do Centro de Tradições Gaúchas Índio Bandeira – CTG, 
no ano de 1979, e onde Yé fixou residência e teve mais duas filhas, Liliana e Andressa. 
Ainda em 1979 os então, “irmãos Ramos” se inscreveram para participar do 1° Festival Nacional da 
Radio Record, onde ganharam o primeiro lugar cantando “Gaitinha de 8 baixos”, recebendo como 
prêmio a gravação do primeiro disco e dinheiro para comprar um Veraneio. Para lançar o disco, a 
Gravadora SETA pediu a mudança do nome e escolheu o nome que permanece até hoje: Grupo 
Minuano. 
Mesmo com os irmãos seguindo caminhos diferentes, Yé permaneceu na luta pelo reconhecimento 
da música regional de qualidade, e assim vieram grandes e novas formações musicais no Grupo 
Minuano, marcando sempre a evolução e o acompanhamento das mudanças do cenário musical 
nacional. 
Hoje, Yé faz o que sabe fazer de melhor, cantar. Uma das maiores vozes do Brasil, canta com e 
emociona pela beleza e grandeza que dá à cultura gaúcha, levando o nome de Campo Mourão a 
todos os cantos do Brasil. 
 
Juiz Federal recebeu título de cidadão honorário 
Foi realizada na noite desta sexta-feira (8/7), no auditório da Subseção Regional da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), a sessão solene da Câmara de Vereadores de Campo Mourão para a 
entrega do Título de Cidadão Honorário do Município ao juiz federal Érico Sanches Ferreira dos 
Santos. O evento reuniu autoridades locais, membros da magistratura federal e estadual, 
representantes do Ministério Público, advogados e lideranças da comunidade, além de familiares 
do homenageado.A concessão da principal honraria do Município a Érico Sanches, que atuou por 
cinco anos na Vara da Justiça Federal sediada em Campo Mourão, resultou de projeto de 
resolução apresentado pelo vereador Helton Borges. Vários outros vereadores subscreveram a 
proposição e o título foi outorgado como reconhecimento pelo trabalho e dedicação do magistrado 
na luta pela instalação da segunda vara da Justiça Federal em Campo Mourão. 
Ao discursar como autor da proposição, o vereador Helton Borges discorreu sobre o empenho do 
homenageado para assegurar a ampliação da Justiça Federal no Município, inclusive buscando 
viabilizar instalações físicas indispensáveis para a concretização da aspiração. Ressaltou ainda o 
vereador que o Legislativo Municipal, ao homenagear Érico Sanches dos Santos, estava 
manifestando o seu reconhecimento a todas as entidades locais empenhadas na busca da 
segunda vara da Justiça Federal para Campo Mourão. “O que estamos fazendo neste evento 
constitui-se em ato de justiça para com esse brilhante operador da Justiça”, finalizou Helton 
Borges. 
Declaração 
Após receber o diploma de Cidadão Honorário de Campo Mourão, o homenageado fez o que 
qualificou de verdadeira declaração de amor pelo Município. Disse que viveu na cidade os anos 
mais importantes da sua vida e que a experiência adquirida em Campo Mourão levará para o resto 
de sua vida, mostrando-se visivelmente emocionado. Presentes a solenidade estavam os seus 
pais, vindos especialmente de São Paulo, além da esposa. Suas duas filhas são mourãoenses. 
A sessão solene foi presidida pelo vereador Eraldo Teodoro de Oliveira e contou com a presença 
de outros cinco edis: Isidoro Moraes, Helton Borges, Nelita Piacentini, Sidnei Jardim e Ademir 
Franco de Lima – “Pézão”. 
O juiz federal Érico Sanches Ferreira dos Santos está sendo transferido para Joinvile (Santa 
Catarina). 

 
15/07/11 
Vereador quer aprovar com urgência projeto 
Nesta quinta-feira (14), o vereador e advogado Sidnei Jardim protocolou na Câmara Municipal 
Indicação solicitando URGÊNCIA no envio de Projeto que visa alteração da Lei N°. 1.419 que 
“Dispõe sobre a organização da Previdência Social dos servidores públicos do Município de 
Campo Mourão – PREVISCAM instituindo Plano de Custeio e de Benefícios, e outras providências 
correlatas”. 
Segundo o vereador, em recente curso, do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR) – 



Jornada e Orientação Jurídica, o qual esteve presente, a ministrante do tema “Aposentadorias e 
Gestão dos Regimes Próprios de Previdência” e “Contratação de Pessoal”, Doutora Bárbara 
Gonçalves Marcelino Pereira, expôs a atual situação dos servidores públicos municipais de Campo 
Mourão, que, estão tendo que aguardar em suas funções, muitas vezes em até dois anos, para 
obter o deferimento de suas aposentadorias pelo Tribunal de Contas do Estado do Paraná, e que 
isso constitucionalmente é ilegal. 
Sabedor de que já está protocolado junto a Procuradoria Geral do Município – PROGE, o Projeto 
de alteração da referida Lei, Jardim solicitou ao Executivo Municipal urgência no envio do Projeto à 
Câmara Municipal, a fim de que o mesmo seja analisado e votado pelo Legislativo o mais breve 
possível. 

 
 
TA SABENDO 
 
06/07/11 
Sidnei Jardim pede providências ao MP sobre desentendimento entre prefeitura e Santa 
Casa 
Nesta terça-feira (05) o vereador e advogado Sidnei Jardim protocolou no Ministério Público um 
Pedido de Providência diante da última “novela” na SaúdePública de Campo Mourão, conforme 
exposto pelo vereador, ao se referir sobre o desentendimento entre prefeitura e Santa Casa que 
não assinam o convênio para repasses de recursos financeiros e conseqüente “fechamento” 
parcial do Hospital. 
O documento expõe alguns relatos sobre o “caos” e os desmandos na saúde pública de Campo 
Mourão nos últimos tempos, tais como: demissão dos Médicos e outros profissionais do Programa 
Saúde da Família-PSF e outros programas; reprovação das contas pelo Conselho Municipal da 
Saúde, falta de remédios nas Unidades de Saúde, fechamento do 24 horas no Lar Paraná, falta de 
médicos nos plantões em especial de Pediatra, mortalidade infantil alta nos últimos anos, Ação 
Civil Pública por fraude em licitação dos remédios, falta de auxiliar de enfermagem, não construção 
da unidade de saúde 24 horas na asa leste, demora no agendamento de consultas, excesso de 
demora na realização de exames, falta de número suficiente de profissionais para bom 
atendimento no 24 horas, entre outros. 
A rotatividade dos Secretários Municipais de Saúde, também é embasamento do documento que 
relata que no decorrer de 2 mandatos do Prefeito Nelson Tureck, já passaram pela pasta 09 
Secretários Municipais, sendo que alguns foram afastados por determinação da Justiça, e ainda 
por último, houve a nomeação da filha do Prefeito, que ocupou a pasta este ano. Relatou ainda 
que o Conselho Municipal de Saúde nos últimos anos editou 02 Resoluções, onde além dos 
problemas já apontados acima, menciona e cobra providências sobre excessiva quantidade de 
profissionais sem nenhum tipo de seleção pública, veículos sucateados, falta de planejamento, 
baixo investimento em compra de medicamentos, equipamentos e obras. 
O vereador afirma que a motivação do “fechamento” parcial do hospital é clara: a falta de repasse 
de recurso por parte da Prefeitura de Campo Mourão. “Isso dificulta o atendimento da entidade de 
saúde, pois os médicos estão sem receber há mais de 04 meses e não tem como comprar 
medicamentos, alimentação e outros produtos e serviços necessários ao bom atendimento”. Sidnei 
Jardim ainda relata que esteve pessoalmente na entrevista coletiva dada pelo Presidente da 
Santa Casa, onde percebeu que há como buscar um entendimento entre o Prefeito e o Presidente 
do Hospital. No entanto, acredita que isto jamais irá ocorrer sem a participação de um “forte” 
intermediário, pois os ânimos, de ambas as partes, estão exaltados. Segundo o vereador, cada 
uma das partes pode ceder um pouco para chegar a um acordo e dar ao povo o que lhe é 
garantido constitucionalmente, ou seja, saúde pública gratuita e de qualidade. 
Jardim lembrou ainda que os Vereadores já fizeram sua parte, pois já aprovaram em Sessões 
Extraordinárias a autorização para suplementação orçamentária e conseqüente assinatura do 
convênio. Ressaltou no mesmo documento a luta da Promotora, Dra Rosana, pela saúde pública, 
afirmando que ela pode ser a “grande” intermediadora da conciliação Santa Casa/Prefeitura. 
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O vereador conclui requerendo que a Promotora convoque ao seu gabinete os representantes da 
Prefeitura e da Santa Casa, promova o entendimento entre eles, assinem o convênio na frente da 
Autoridade, ou ainda, se ela entender diferente disto que promova a Ação Administrativa ou 
Judicial que o caso requer, pois, segundo Jardim, “na falta de saúde pública, quem “sangra” é o 
povo”. 

 
10/07/11 
C. Mourão: Dia do Homem teve cerca de dois mil atendimentos 
Foi desenvolvida na tarde do último sábado (9/7), na praça da Catedral de São José, a 
programação comemorativa do Dia do Homem. A data foi marcada pela primeira vez em Campo 
Mourão e os organizadores do evento estimam que aproximadamente dois mil atendimentos foram 
prestados aos participantes. 
A programação foi aberta por volta das 13 horas com a apresentação do grupo Slaky Banda e a 
realização da Mostra de Meninos Talentosos, coordenada pelo Núcleo Regional de Educação. 
Intercalada por exibições do Espaço Sou Arte, a mostra estendeu-se durante a tarde e contou com 
as apresentações de Mayko e Alessandro, Six – A’xee Coam Mota, Roni César Braga Martins 
(texto de Willian Sheakespeare), Caio Felipe Mattos da Conceição, Aylton Guaiume e da Banda 
Bons e Velhos. Também aconteceram brincadeira no palco (a cargo do Sesc) e várias exibições de 
dança clássica com Felipe Viana. 
O público concorreu ainda ao sorteio de dezenas de brindes e a programação incluiu a realização 
de três gincanas: do carteiro, do pedreiro e do garçom. Números de pirofagia, de pirâmide humana, 
bambu chinês, trapézio, axé, malabares e tecido acrobático, além de apresentação cômica de Elvis 
Presley e Martinho da Vila, bem como de coreografias, foram realizados pelo Espaço Sou Arte. 
Serviços 
Um dos pontos altos da comemoração do Dia do Homem, em Campo Mourão, foi a prestação de 
serviços gratuitos aos participantes. Foram realizados exames de PSA (próstata), HIV, glicemia 
(diabetes) e aferição de pressão arterial. Aos participantes foi disponibilizado ainda corte de cabelo 
gratuito, jogos intelectivos, pintura facial, degustação de vinhos, leitura de periódicos, oficinas 
culturais e sala de TV. As crianças se divertiram em brinquedos infláveis do Sesc. 
Também chamou a atenção o Desafio das Autoridades, onde os participantes tiveram que correr 
15 minutos cada um em esteira ergométrica. Participaram da atividade: Nelson Bizoto (presidente 
do Sindicato do Comércio Varejista), José Nelson Botega (presidente da Associação Comercial e 
Industrial – Acicam), Nelson Tureck (prefeito), Sidnei Jardim e Helton Borges (vereadores), Altair 
Casarin (secretário municipal da Fazenda eAdministração), Dionísio Letenski (advogado e 
empresário), Edson Lima (gerente regional da Sanepar), Gilmar Capelli (diretor de Eventos da 
Fecam), Marcos Batista de Souza (gerente do Sesc) e Rodrigo Machado da Luz (do Paraná 
Supermercados Família). 
Destaque 
Durante a programação comemorativa do Dia do Homem foi realizada ainda a premiação dos 
Profissionais Destaques, escolhidos pela população através de programas de rádio e televisão de 
Campo Mourão. Estes foram os vencedores, as categorias e o programa em que foram escolhidos: 
Vendedor – Vanderlei Tomaz da Silva (Show da Manhã/Gerson Maciel), Cabeleireiro – Arnaldo 
Lourenço de Souza (Rádio Musical), Eletricista – Josias Gomes (Feirão Colméia), Pedreiro – José 
Gomes de Souza (Boletim Carajás/Ari Mendonça), Gari – Celso da Silva (Diário de 
Notícias/Ricardo Borges), Policial Militar – Elias Bezerra (Espaço da Mulher),Farmacêutico – 
Manoel do Nascimento e gerente – Alexandro Alberto Leonel (Cidade em Dia), Mecânico – Márcio 
Antonio Cremonezi (Campo Mourão Urgente/Rogério Reis), Bombeiro – Sargento Nivaldo 
Rodrigues (TV Total/Edoel Rocha e Marcos de Souza) e Pintor – Darci Nogarolli (Jornal Cidade 
Notícia). 
A frente da realização do evento que marcou o Dia do Homem em Campo Mourão esteve a 
Câmara da Mulher Empreendedora e Gestora de Negócios. Mas a promoção teve o apoio do 
Sindicato Empresarial do Comércio Varejista, Sistema Fecomércio, Prefeitura, Fundação de 
Esportes, Senac, Sesc, Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), Núcleo Regional de Educação, além 
do patrocínio da Slavieiro, Paraná Supermercados Família e da Coamo Agroindustrial Cooperativa. 
O encerramento, por volta das 18 horas, foi com a Banda Lucas e Lennon. 
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13/07/11 
Vereador pede construção de camelódromo no centro de Campo Mourão 
A viabilização de um espaço na área central de Campo Mourão para a construção de um Centro 
Popular de Compras (camelódromo) foi solicitada recentemente pelo vereador Sidnei Jardim 
aadministração municipal. Na avaliação do vereador, a medida equacionaria a questão do 
comércio informal. 
Na justificativa da proposição, Sidnei Jardim destaca que a cidade conta com diversos vendedores 
ambulantes, que dependem exclusivamente da atividade para garantir o sustento da família. Por 
outro lado, a Prefeitura tem realizado algumas ações para impedir esse tipo de atividade, por 
obstruírem a movimentação de pedestres ou por não terem local fixo. 
“Transferindo esses vendedores informais para o Centro Popular de Compras, a administração 
municipal estaria garantindo o direito desses cidadãos, além de assegurar mais segurança aos 
ambulantes e aos consumidores”, explica o vereador. 

 
15/07/11 
Vereador pede urgência na aprovação de projeto da Previscam 
Nesta quinta-feira (14), o vereador e advogado Sidnei Jardim protocolou na Câmara Municipal 
Indicação solicitando URGÊNCIA no envio de Projeto que visa alteração da Lei N°. 1.419 que 
“Dispõe sobre a organização da Previdência Social dos servidores públicos do Município de 
Campo Mourão – PREVISCAMinstituindo Plano de Custeio e de Benefícios, e outras providências 
correlatas”. 
Segundo o vereador, em recente curso, do Tribunal de Contas do Estado do Paraná (TCE-PR) – 
Jornada e Orientação Jurídica, o qual esteve presente, a ministrante do tema “Aposentadorias e 
Gestão dos Regimes Próprios de Previdência” e “Contratação de Pessoal”, Doutora Bárbara 
Gonçalves Marcelino Pereira, expôs a atual situação dos servidores públicos municipais de Campo 
Mourão, que, estão tendo que aguardar em suas funções, muitas vezes em até dois anos, para 
obter o deferimento de suas aposentadorias pelo Tribunal de Contas do Estado do Paraná, e que 
isso constitucionalmente é ilegal. 
Sabedor de que já está protocolado junto a Procuradoria Geral do Município – PROGE, o Projeto 
de alteração da referida Lei, Jardim solicitou ao Executivo Municipal urgência no envio do Projeto à 
Câmara Municipal, a fim de que o mesmo seja analisado e votado pelo Legislativo o mais breve 
possível. 

 
26/07/11 
Sesc de Campo Mourão terá quadra com grama sintética 
O Requerimento enviado pelo Vereador e Advogado Sidnei Jardim solicitando que a quadra de 
areia do Sesc seja transformada em campo de futebol com grama sintética será atendido. A obra 
será realizada, já nos próximos meses. O pedido foi feito por autoridades empresariais e direção da 
unidade SESC/CM. 
Na justificativa da solicitação 1639, Jardim ressalta que todos os eventos promovidos através do 
Sesc, sempre são consolidados com extremo sucesso, considerando a quantidade de atividades 
que são oferecidas de forma gratuita e/ou subsidiada. 
O vereador ainda destaca que o campo de grama sintética terá mais utilidade para os 
freqüentadores, considerando que em nossa região não existe grandes incentivos à cultura do 
futebol de areia, e diante disso, a quadra acaba sendo pouco utilizada, deixando de atender a 
outras atividades que poderiam contribuir mais com a Unidade, assim como gerar mais subsídios 
para o Sesc, que atualmente é custeado pela contribuição dos empresários do comércio de bens, 
serviços e turismo. 
Além disso, o pedido visa atender à pedidos dos próprios usuários do Sesc, que consideram que 
um campo de grama sintético atrairá maiores interessados, e conseqüentemente maior renda para 
a Unidade, já que o mesmo poderá ser alugado. É o que acontece hoje com a quadra de areia, 
onde é cobrada uma taxa de R$7,50/h no período diurno e R$15,00 no período noturno para os 
comerciários, e R$28,00 no período diurno e R$35,00 no período noturno, para os não 
comerciários. 
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Outra obra que está para ser iniciada é a cobertura e iluminação da quadra poliesportiva, também 
solicitada pelo vereador. Segundo Jardim, a cobertura da quadra tende a proporcionar maior 
conforto e qualidade aos serviços prestados pela entidade, contribuindo, ainda mais, com os 
sócios, que poderão realizar suas atividades independentemente das condições climáticas. 
A noticia foi confirmada e comemorada por Nelson Bizoto – Presidente do Sindicato Patronal do 
Comércio e por Marcos Batista de Souza – Diretor da Unidade SESC/CM. 

 
29/07/11 
Prédio mais moderno da Caixa é inaugurado em Campo Mourão 
O novo prédio  que vai abrigar a Caixa Econômica Federal foi inaugurado nesta quinta-feira (258). 
Participaram da cerimônia várias autoridades locais e também o deputado estadual Douglas 
Fabricio (PPS). Localizado na Avenida Capitão Indio Bandeira, esquina com a Rua São José, o 
novo prédio é o mais moderno da Caixa na região noroeste. 
Devido a esta mudança de prédio, o Auto Atendimento da Agência da Caixa Econômica Federal de 
Campo Mourão estará inoperante a partir das 16 horas desta sexta-feira (29) até a segunda-feira 
(dia 01/08) às 10 horas, seja na antiga agência da Avenida Irmãos Pereira, ou na nova agência na 
Avenida Capitão Índio Bandeira. O comunicado foi feito pelo gerente  de Atendimento Marcelo 
Humberto Pellizer, e pela gerente Geral Célia Dorigan de Matos que apontaram locais 
especialmente disponibilizados, onde os clientes poderão fazer suas operações bancárias. São 
eles: 
Lotérica Mourão – Rua Mato Grosso, 1959, sábado (30) 08 horas até 17H30 e domingo (31) das 
08 às 12H30. 
Super Muffato – Avenida Tancredo Neves no sábado (30) das 8H30 às 17H30, e no domingo (31) 
das 09 às 13 horas. 
Mercado Carvalho – Avenida John Kennedy, 2298, Lar Paraná, sábado (30) das 08 às 14 horas. 
Mercado Guelere – na Rua Ferrúcio Trivelato, 363, Jardim Paulista, sábado (30) das 8 às 14 horas. 
Mercado Vitória – Rua Faisão 17, Jardim Tropical II, sábado (30) das 8 às 14 horas. 

 

 
TRIBUNA 
 
06/07/11 
Pedido de providência  
E por falar em Santa Casa, ontem à tarde, o vereador Sidnei Jardim (PPS) protocolou junto ao 
Ministério Púbico de Campo Mourão, um pedido de providência para que esta situação possa ser 
resolvida de uma vez. O vereador requereu à promotora do município, Rosana de Sá Pereira, que 
convoque em seu gabinete representantes do município e Santa Casa para que ambos cheguem a 
um consenso. Hummmmm. 
  
Quem “sangra” é o povo  
Segundo o vereador, na falta de saúde pública quem “sangra” é o povo. No documento enviado ao 
MP, ele propôs também que o convênio seja assinado na frente da promotora. Ou ainda, se ela 
entender diferente disto que promova a Ação Administrativa ou Judicial para que o problema seja 
solucionado. Ah, assim é bom que ninguém pula prá trás. 
  
Outros problemas  
No documento protocolado no MP, Sidnei apontou  também outros problemas que a saúde pública 
de Campo Mourão vem enfrentando nos últimos anos, tais como: demissão dos médicos e outros 
profissionais do Programa Saúde da Família (PSF); reprovação das contas pelo Conselho 
Municipal da Saúde, falta de médicos nos plantões em especial de pediatra, mortalidade infantil 
alta no município, ação civil pública por fraude em licitação de remédios, demora no agendamento 
de consultas, excesso de demora na realização de exames, entre outros. JÉÉÉÉÉSUIS. 
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07/07/11 
Novo cidadão honorário 

Divulgação 

 

Título foi concedido ao músico por unanimidade 

O músico José Almensor Bittencourt, o Yé do grupo Minuano, recebeu ao lado de sua esposa na 
tarde desta quarta-feira o título de Cidadão Honorário de Campo Mourão. O exemplar do Órgão 
Oficial nº1452, que publica o título ao músico, foi entregue pelo autor da proposição, o vereador 
Sidnei Jardim. A proposta de Jardim foi aprovada por unanimidade na Câmara, isto é, todos os dez 
vereadores votaram a favor. Agora cabe ao mais novo cidadão honorário da cidade, agendar a 
entrega do quadro que simboliza a honraria. 

 
15/07/11 
Vereador protocola pedido 
Foi protocolada nesta quinta-feira (14) pelo vereador Sidnei Jardim uma indicação pedindo 
urgência no envio do projeto que altera a Lei nº. 1.419. A lei trata sobre “a organização da 
Previdência Social dos servidores públicos do município de Campo Mourão – Previscam instituindo 
Plano de Custei e de Benefícios, e outras providencias correlatas”. 
De acordo com o vereador, em um curso realizado recentemente pelo Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná (TCE-PR), foi revelado que alguns funcionários do município aguardam na 
função por até dois anos, para obter o deferimento de suas aposentadorias pelo TCE-PR, prática 
considerada ilegal. 
O pedido de urgência feito pelo vereador visa que o projeto seja encaminhado, analisado e votado 
pela Câmara Municipal o mais rápido possível. 


